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Rezago en infraestructura logística equivale al PIB de tres estados: CMIC 
(2025-01-15, Redacción, El Economista, . 34) 
Los rezagos en infraestructura logística y de transporte se reflejan en pérdida de competitividad 
y mayores costos logísticos que equivalen al valor total de la producción de tres estados la 
República; es decir, 4% del Producto Interno Bruto (PIB) del país, afirmó el presidente nacional 
de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Luis Méndez Jaled. Al 
participar en el Foro de Consulta Ciudadana para el Plan Nacional de Desarrollo 2025-2030 
organizado por la Secretaría federal de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), el 
dirigente nacional del sector constructor afirmó que con una inversión pública en infraestructura 
menor a 3% del Producto Interno Bruto (PIB), "es difícil aprovechar cabalmente las oportunidades 
del nearshoring". 
 

Analizan construcción de ruta de camiones eléctricos en Jalisco 
(2025-01-14, Juan Carlos G. Partida, Redacción, La Jornada (sitio), ) 
El secretario de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes, Jesús Antonio Esteva, informó 
que será Banobras quien defina si es factible la construcción de una ruta de camiones eléctricos 
BRT que vaya del centro de Guadalajara al aeropuerto Miguel Hidalgo por carril confinado, 
proyecto el cual durante su campaña el año pasado el hoy gobernador Pablo Lemus prometió 
que sería la línea 5 del tren ligero. Luis Rafael Méndez, presidente de la Cámara Mexicana de 
la Industria de la Construcción, dijo que realizar los foros de consulta en todos los estados es 
digno de celebrarse , pues sólo de esa manera se conocen las necesidades de infraestructura en 
todo el país. 
 

SICT y Banobras revisarán proyectos de infraestructura para Jalisco 
(2025-01-15, Patricia Romo, El Economista (sitio), ) 
Los rezagos en infraestructura logística y de transporte se reflejan en pérdida de competitividad 
y mayores costos logísticos que equivalen al valor total de la producción de tres estados la 
República; es decir, 4% del Producto Interno Bruto (PIB) del país, afirmó el presidente nacional 
de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Luis Méndez Jaled. Al 
participar en el Foro de Consulta Ciudadana para el Plan Nacional de Desarrollo 2025-2030 
organizado por la Secretaría federal de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), el 
dirigente nacional del sector constructor afirmó que con una inversión pública en infraestructura 
menor a 3% del Producto Interno Bruto (PIB), "es difícil aprovechar cabalmente las oportunidades 
del nearshoring". 
 

En marcha proyectos de trenes de carga y pasajeros en Jalisco, advierte Pablo Lemus 
(2025-01-14, Adriana Luna, El Heraldo de México (sitio), ) 
Los proyectos ferroviarios tanto de carga como de pasajeros serán impulsados con gran interés 
por Jalisco en coordinación con el gobierno federal, gobiernos estatales, Ferromex y Kansas City 
Southern de México (estos últimos son los concesionarios del Sistema Ferroviario Mexicano). 
Cabe mencionar que la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción en Jalisco, en 
voz de su presidente Juan Manuel Chávez lamentó que el 70% de las vías federales estén en 
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malas condiciones. Por su parte, Luis Méndez, presidente nacional de CMIC, enfatizó que la 
inseguridad en carreteras se ha vuelto una carga pesada que resta productividad y seguridad. 
Noticias GGL DGO (sitio), 
 

SICT busca modernizar la infraestructura de transporte y promover el uso de energías 
limpias: Esteva 
(2025-01-14, Redacción, Transporte GTO (Sitio), ) 
Los foros de Consulta Ciudadana permitirán construir un Plan Nacional de Desarrollo (PND) 
2025-2030 que marcará la pauta de nuestro país hacia un futuro más equitativo, sustentable e 
inclusivo, que priorice el bienestar del pueblo mexicano con justicia social y desarrollo integral, 
afirmó el secretario de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), Mtro. Jesús 
Antonio Esteva Medina. En el presídium participaron:José Antonio Hernández Espriú, director de 
la Facultad de Ingeniería de la UNAM; Luis Rafael Méndez Jaled, presidente de la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción; Lilliane Ponce Gutiérrez, presidenta de la 
Academia Nacional de Arquitectura México; y Miguel Ángel Martínez Millán, Presidente de la 
Cámara Nacional de Autotransporte. 
 

Plan Nacional de Desarrollo 2025-2030 marcará pauta hacia futuro equitativo: Esteva 
(2025-01-14, Redacción, Publimetro (sitio), ) 
Los foros de Consulta Ciudadana permitirán construir un Plan Nacional de Desarrollo (PND) 
2025-2030 que marcará la pauta de nuestro país hacia un futuro más equitativo, sustentable e 
inclusivo, que priorice el bienestar del pueblo mexicano con justicia social y desarrollo integral, 
afirmó el secretario de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), Mtro. Jesús 
Antonio Esteva Medina. En el presídium participaron:José Antonio Hernández Espriú, director de 
la Facultad de Ingeniería de la UNAM; Luis Rafael Méndez Jaled, presidente de la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción; Lilliane Ponce Gutiérrez, presidenta de la 
Academia Nacional de Arquitectura México; y Miguel Ángel Martínez Millán, Presidente de la 
Cámara Nacional de Autotransporte. 
Monitoreo Especial 1,Acustik Noticias (sitio),Hoy Tamaulipas TAMPS (sitio),Diario Marca OAX (sitio),Vía Libre (Sitio),Hoja de 
Ruta (Sitio),Hiptex BC (Sitio),El Heraldo BC (sitio),Cabecera (Sitio), 
 

La SICT anuncia 12 MMDP en carreteras, 20 puentes y distribuidores viales 
(2025-01-14, Redacción, Johnny Oliver Quintal YUC (sitio), ) 
Los foros de Consulta Ciudadana permitirán construir un Plan Nacional de Desarrollo (PND) 
2025-2030 que marcará la pauta de nuestro país hacia un futuro más equitativo, sustentable e 
inclusivo, que priorice el bienestar del pueblo mexicano con justicia social y desarrollo integral, 
afirmó el secretario de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), Mtro. Jesús 
Antonio Esteva Medina. En el presídium estuvieron presentes José Antonio Hernández Espriu, 
director de la Facultad de Ingeniería de la UNAM; Luis Rafael Méndez Jaled, presidente de la 
Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción; Lilliane Ponce Gutiérrez, presidenta de 
la Academia Nacional de Arquitectura México; y Miguel Ángel Martínez Millán, Presidente de la 
Cámara Nacional de Autotransporte. 
 

Inseguridad en Sinaloa golpea a los sectores de la construcción e inmobiliario 
(2025-01-14, Redacción, MG Noticias QRO (sitio), ) 
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La violencia en Sinaloa impactó también al sector inmobiliario y de la construcción durante 2024. 
El mercado de bienes raíces en Culiacán registró una caída en las ventas y en el valor de las 
propiedades. "Estuve platicando con el presidente de la delegación de Culiacán, me comenta que 
el tema de la seguridad empezó a impactar y ya llegó al tema de las constructoras y obras", 
señaló Luis Rafael Mendez Jaled, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC), en conferencia de prensa en diciembre del 2024. 
 

Luis Rafael Méndez Jalet, Presidente de la CMIC, destacó la importancia de la 
infraestructura en el desarrollo económico y social de México. 
(2025-01-14, Varios, Monitoreo Especial 1, ) 
En el marco del Foro de Consulta Ciudadana para la Integración del Plan Nacional de Desarrollo 
2025-2030, Luis Rafael Méndez Jaled, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de 
la Construcción (CMIC), resaltó la relevancia de la infraestructura logística, de comunicaciones 
y transporte para el crecimiento económico y bienestar social en México. Durante su intervención, 
Méndez Jaled agradeció la invitación del secretario Jesús Esteva y destacó la colaboración entre 
los diferentes órdenes de gobierno, representada por la presencia del gobernador de Jalisco, 
Pablo Lemus. El líder de la CMIC subrayó que la infraestructura eficiente y sostenible es clave 
para atraer inversiones y mejorar la competitividad. 
globales de valor. 
 

Se llevó a cabo el Foro de Consulta Ciudadana en Jalisco para el Plan Nacional de 
Desarrollo 2025-2030. 
(2025-01-14, Varios, Monitoreo Especial 1, ) 
En un evento convocado por la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes, se 
llevó a cabo el Foro de Consulta Ciudadana en el estado de Jalisco, en el marco del Plan Nacional 
de Desarrollo 2025-2030. Durante la inauguración, se destacó la presencia de diversas 
autoridades y representantes del sector, entre ellos el maestro Luis Rafael Méndez Jaled, 
presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción; el ingeniero Miguel 
Ángel Martínez Millán, presidente de la Cámara Nacional de Autotransportes de Carga; el doctor 
José Antonio Hernández Espriú, director de la Facultad de Ingeniería de la UNAM; la arquitecta 
Lilian Ponce Gutiérrez, presidenta de la Academia Nacional de Arquitectura en México; el 
licenciado Pablo Lemus Navarro, gobernador del estado de Jalisco; y el maestro Jesús Antonio 
Esteva Medina, secretario de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes del gobierno de la 
República. 
 

DELEGACIONES CMIC 
 

Desairan diputados mesas por IPDP 
(2025-01-15, Eduardo Cedillo, Reforma, . 1) 
De los 16 diputados que debían entrevistar los aspirantes a integrar el Comité de Selección de la 
Persona Titular del Instituto de Planeación Democrática y Prospectiva (IPDP), sólo siete 
permanecieron a lo largo de las mesas de trabajo que se realizaron ayer. El Congreso local 
arrancó con el proceso de evaluación de las personas que fueron postuladas por la Jefatura de 
Gobierno para integrar el grupo de trabajo ciudadano que se encargará de definir la terna del 
titular del Instituto. que se encuentra acéfalo desde enero de 2023, tras la renuncia de su 
entonces director, Pablo Benlliure. En tanto, Arturo Bautista, quien es ex presidente de la Cámara 
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Mexicana de la Industria de la Construcción. expresó preocupación por la falta de un proyecto 
de ordenamiento. "Estoy seguro que la Planeación es la mejor manera de cumplir las metas 
propuestas en cualquier ámbito con un buen seguimiento a las actividades, es más difícil perder 
el rumbo". dijo. 
 

Arribo de planta Olinia a Puebla fortalecerá industria automotriz 
(2025-01-15, Miguel Hernández, El Economista, . 5) 
El Consejo Coordinador Empresarial (CCE) consideró que la inminente instalación en Puebla de 
la primera armadora mexicana de minivehículos eléctricos, Olinia, fortalecerá la industria 
automotriz del estado, donde están las plantas de Volkswagen y Audi; sin embargo, pidió que la 
proveeduría sea también local. Héctor Sánchez Moreno, presidente del organismo, consideró 
importante la decisión de instalar esa planta en el municipio de San José Chiapa, ya que es una 
zona con potencial para impulsar la electromovilidad, donde el mandatario estatal, Alejandro 
Armenta Mier, tiene previsto atraer inversiones para detonar esa especialización; indicó que 
distintas cámaras como Canacintra, CMIC, Canadevi, Canaco, entre otras, están interesadas en 
la llegada de Olinia. 
 

Empieza selección de Comité 
(2025-01-15, Frida Valencia, El Heraldo de México, . 12) 
Las Comisiones Unidas de Administración Pública Local y de Planeación del Desarrollo del 
Congreso CDMX iniciaron las entrevistas a los aspirantes al Comité de Selección de la persona 
titular del Instituto de Planeación Democrática y Prospectiva de la capital. En la sesión, que duró 
casi cuatro horas, los diputados escucharon las propuestas de los presentes, quienes externaron 
su deseo de crear justicia territorial y mantener el cumplimiento de derechos. Por su parte, Arturo 
Bautista, postulado por la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, dijo que no se 
deben dejar de lado los compromisos climáticos. 
 

Inicia CMIC el 2025 con gran optimismo 
(2025-01-14, Hugo Reyna, La Tarde TAMPS (sitio), ) 
Hubo un buen año para la industria, especialmente con la apertura de nuevos negocios, como 
restaurantes, franquicias y una nueva cadena de farmacias en la ciudad, esto demuestra que 
Reynosa sigue siendo un lugar atractivo para la inversión y el desarrollo de proyectos privados, 
comentó Acebo Salman. A pesar de este panorama positivo, el Presidente de la CMIC también 
mencionó que el crecimiento en el sector maquilador fue limitado, con pocas expansiones en la 
región. Sin embargo, expresó optimismo para el 2025, esperando que el fenómeno del 
nearshoring comience a visibilizarse con más fuerza en la ciudad, lo que podría traer consigo 
más oportunidades en el sector de la construcción. 
 

CMIC propone ampliar vía alterna y carretera 57 en SLP 
(2025-01-14, David Medrano, Plano Informativo SLP (sitio), ) 
La continuación de la vía alterna hasta el eje 140 en la Zona Industrial, y la ampliación de la 
carretera federal 57, serán las propuestas que formule la delegación de la Cámara Mexicana de 
la Industria de la Construcción (CMIC), en los foros que comienzan para la integración del Plan 
Nacional de Desarrollo, sostuvo el nuevo presidente del organismo, Leopoldo Stevens Pérez. 
Ambas infraestructuras, dijo que son esenciales para mantener el ritmo de desarrollo de la 
entidad. 
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Leopoldo Stevens Pérez, nuevo Presidente de la CMIC en SLP 
(2025-01-14, Mayra Tristán, El Sol de San Luis Potosí (sitio), ) 
Leopoldo Stevens Pérez tomó las riendas de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC) al encabezar el comité directivo para el periodo 2025-2027. La CMIC llevó 
a cabo el cambio en su mesa directiva, que ahora será presidida por Leopoldo Stevens Pérez, 
quien encabezó la planilla única que se inscribió en el proceso; en su mensaje de despedida, el 
presidente saliente Juan Manuel Pérez Herrera agradeció tanto a los colaboradores del 
organismo empresarial, miembros del comité directivo, así como autoridades y demás 
organismos empresariales que le acompañaron en estos tres años al frente de la Cámara. 
Global Media SLP (sitio),ContraRéplica SLP (sitio),Policiaca San Luis SLP (sitio), 
 

Stevens Pérez encabeza nueva directiva de la CMIC en SLP 
(2025-01-14, David Medrano, Plano Informativo SLP (sitio), ) 
Leopoldo Stevens Pérez asume como presidente de la delegación de la Cámara Mexicana de 
la Industria de la Construcción, con la premisa de mantener la unidad gremial, destacó que por 
décadas, con su participación, han sido artífices del desarrollo y crecimiento de San Luis Potosí. 
En el cargo relevó a Juan Manuel Pérez Herrera, en cuya gestión se amplió los convenios con 
gobiernos municipales para el desarrollo de obras. 
 

Inicia CMIC Reynosa el 2025 con gran optimismo  
(2025-01-14, Redacción, El Mañana de Reynosa TAMPS (sitio), ) 
La Cámara Nacional de la Industria de la Construcción (CMIC) de Reynosa reportó un buen 
balance en 2024, destacando un repunte en la actividad del sector y el impulso de nuevos 
proyectos que han beneficiado la economía local, el ingeniero Guillermo Acebo Salman, 
presidente de la cámara, destacó que, en comparación con los dos años anteriores, el ramo de 
la construcción vivió un movimiento positivo, con una mayor inversión privada y el establecimiento 
de nuevos negocios en la ciudad. 
 

Desairan diputados entrevistas por Planeación 
(2025-01-15, Eduardo Cedillo, Reforma.com (sitio), ) 
De los 16 diputados que debían entrevistar a los aspirantes a integrar el comité de Selección de 
la Persona Titular del Instituto de Planeación Democrática y Prospectiva (IPDP), sólo siete 
permanecieron a lo largo de las mesas de trabajo que se realizaron ayer. El viernes, los diputados 
establecieron que las entrevistas a los candidatos fueran presenciales, lo que revirtió un acuerdo 
inicial que preveía mesas de trabajo por videollamada. En tanto, cuatro legisladores estuvieron 
presentes sólo momentáneamente. Fue el caso de Víctor Hugo Romo, del Grupo Parlamentario 
de Morena, quien sólo se permitió escuchar a los primeros dos aspirantes, para después retirarse. 
En tanto, la diputada Cecilia Badillo, también integrante de Morena, llegó a la intervención de uno 
de los participantes y para tomarse la foto oficial, para después retirarse y reaparecer en un 
evento en el que participó la Jefa de Gobierno, Clara Brugada. En tanto, Arturo Bautista, quien 
es ex presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, expresó 
preocupación por la falta de un proyecto de ordenamiento. "Estoy seguro que la Planeación es la 
mejor manera de cumplir las metas propuestas en cualquier ámbito y con un buen seguimiento a 
las actividades, es más difícil perder el rumbo", dijo. 
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Construir infraestructura reduce brechas de desigualdad: SICT 
(2025-01-14, Redacción, La Jornada (sitio), ) 
La construcción de la infraestructura debe ser un promotor de bienestar que garantice la 
reducción de brechas de desigualdad al conectar a las regiones menos favorecidas y a las 
comunidades más remotas con vías que acerquen la educación, la salud y las oportunidades 
económicas, aseguró Jesús Antonio Esteva Medina, secretario de Infraestructura, 
Comunicaciones y Transporte (SICT). En la consulta, la Comunidad Wixárika hizo entrega de su 
propuesta en materia de justicia social, mientras que la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción, el Grupo Aeroportuario del Pacifico; la Confederación Nacional de Carga; la 
Confederación Nacional de Transportistas de México; y la Dirección de Obras Públicas de 
Zapopan centraron sus propuestas en Desarrollo de Infraestructura. 
 

Llegada de Olinia a Puebla fortalecerá industria automotriz y proveeduría: CCE 
(2025-01-14, Miguel Hernández, El Economista (sitio), ) 
El Consejo Coordinador Empresarial (CCE) consideró que la inminente instalación en Puebla de 
la primera armadora mexicana de minivehículos eléctricos, Olinia, fortalecerá la industria 
automotriz del estado, donde están las plantas de Volkswagen y Audi; sin embargo, pidió que la 
proveeduría sea también local. Indicó que las distintas cámaras como es la Canacintra, CMIC, 
Canadevi, Canaco, entre otras, están interesadas en la llegada de Olinia. 
 

Inician entrevistas de comité de selección de titular del IPDP de la Ciudad de México 
(2025-01-14, Frida Valencia, El Heraldo de México (sitio), ) 
Para garantizar la transparencia y el fortalecimiento institucional de la Ciudad de México, las 
Comisiones Unidas de Administración Pública Local y de Planeación del Desarrollo del Congreso 
capitalino iniciaron con el proceso de entrevistas a los primeros cuatro aspirantes a integrar el 
Comité de Selección de la persona titular del Instituto de Planeación Democrática y Prospectiva 
de la capital. En su mensaje, Arturo Bautista Lozano, postulado por la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción, señaló que cuenta con un máster en desarrollo inmobiliario. Al 
señalar lo que se debe de buscar de la persona titular, el aspirante enfatizó que el gran tema para 
la capital es asegurar el derecho a la vivienda sin dejar de lado los compromisos climáticos. 
 

Plan Nacional de Desarrollo dará pauta a mejor futuro: SICT 
(2025-01-14, Redacción, La Razón On line (Sitio), ) 
De acuerdo con Jesús Antonio Esteva Medina, titular de la Secretaría de Infraestructura, 
Comunicaciones y Transportes (SICT), los Foros de Consulta Ciudadana permitirán construir un 
Plan Nacional de Desarrollo (PND) 2025-2030 que marcará la pauta de nuestro país hacia un 
futuro más equitativo, sustentable e inclusivo. Cabe resaltar que la Comunidad Wixárika hizo 
entrega de una propuesta en materia de justicia social, mientras que la CMIC, el GAP y la 
Conatram centraron sus propuestas en Desarrollo de Infraestructura. 
Astro Labio TAMPS (Sitio),Emsa Valles SLP (sitio),Hoy Tamaulipas TAMPS (sitio),El Siglo de Torreón (sitio), 
 

Foro de consulta ciudadana para el Plan Nacional de Desarrollo 2025-2030, muestra clara 
del ejercicio democrático: SICT  
(2025-01-15, Redacción, Hoja de Ruta (Sitio), ) 
El Foro de Consulta Ciudadana es un espacio de diálogo, reflexión y propuesta, siendo una 
muestra clara del ejercicio democrático para integrar el Plan Nacional de Desarrollo 2025-2030 
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(PND), afirmó la subsecretaria de Comunicaciones, Tania Carro Toledo. Agradeció la entrega de 
8 propuestas para integrar el PND, de manos de Elías Dip Ramé, de la Confederación Nacional 
de Transportistas Mexicanos, A.C. (CONATRAM); Enrique Villafuerte en representación de la 
Unión de Usuarios de la Zona Industrial; Leopoldo Stevens Pérez, de la Cámara de la Industria 
de la Construcción de San Luis Potosí; Raúl Torres Mendoza, de la Alianza Mexicana de 
Organizaciones de Transportista; Mario García Valdez, secretario de Cultura de San Luis Potosí; 
Silvia Degante Romero de la Organización Vida Independiente para personas con discapacidad 
A.C., Juan Manuel Valdés Rivera, de la Cámara Nacional de Autotransporte de Carga y Héctor 
Lases Mina, del Colegio de Ingeniero Civiles de México. 
 

Relevos en varias cámaras del sector privado en Yucatán 
(2025-01-15, David Domínguez Massa, Diario de Yucatán YUC (sitio), ) 
Lo menos cinco de las principales cámaras del sector privado en Yucatán renovarán sus comités 
directivos a partir de febrero próximo. Las renovaciones serían en las cámaras de Comercio 
Servicios y Turismo de Mérida (Canaco Servytur), la Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC), la Nacional de la Industria Restaurantera y Alimentos Condimentados (Canirac), y la 
Nacional de la Industria de la Vivienda (Canadevi), así como del Consejo Nacional de la Industria 
Manufacturera de Exportación (Index). 
 

Casas más caras en 2025 
(2025-01-15, Redacción, Tráfico ZMG JAL(sitio), ) 
La concentración entre pocas empresas inmobiliarias que especulan con los precios de las 
viviendas en la Zona Metropolitana de Guadalajara será un factor muy importante para el 
aumento en el costo de las casas para 2025. El académico del Iteso, Luis Ignacio Román Morales, 
subrayó que el cartel inmobiliario genera presión en el precio de las viviendas. El economista 
resaltó que hay muchos desarrollos sin ocupar porque se ve la edificación de casas como un 
negocio financiero antes que una necesidad social. Faltan casas. El presidente de la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción, Juan Manuel Chávez, afirmó que hay unos 500 
mil créditos que ya están "preautorizados" para los trabajadores del Jalisco en el Infonavit. 
"Nosotros tenemos confianza que la presidenta va a adoptar las medidas necesarias para cubrir 
esa demanda aquí en el estado", dijo ayer durante el foro inmobiliario de la AMPI Guadalajara. 
 

Corrupción, 'en nuevas empresas' 
(2025-01-15, Redacción, DGO El Siglo de Durango (sitio), ) 
Los desarrolladores de vivienda que fueron ventilados en la "mañanera" por presuntos actos de 
corrupción en créditos otorgados por el Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los 
Trabajadores (Infonavit) no son de agremiados a la CMIC o a Canadevi, afirmó el presidente local 
de esta Cámara, Salvador Chávez Molina. "De todos los nombres que fueron ventilados en las 
'mañaneras', ningún desarrollador es socio ni de CMIC ni de Canadevi, hasta lo que hemos 
revisado al momento, son empresas que se han creado justo para hacer ese tipo de triquiñuelas, 
en contubernio con la Dirección General", complementó. 
 

Entusiasma inversiones destinadas a Coahuila 
(2025-01-15, Redacción, Periodico la Voz COAH (sitio), ) 
El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, Humberto Prado 
calificó como positivo el informe de los primeros 100 días de gobierno de la Presidenta de la 
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República, especialmente por el anuncio de la próxima licitación de obras en el estado de 
Coahuila. El líder de los constructores subrayó que la licitación de obras públicas es fundamental 
para la reactivación económica en Coahuila. 
 

La SICT discute propuestas para garantizar la movilidad como derecho en el PND 2025-
2030 
(2025-01-14, Mayra Tristán, El Sol de San Luis Potosí (sitio), ) 
Este martes se llevó a cabo el Foro de Consulta Ciudadana para la formulación del Plan Nacional 
de Desarrollo 2025-2030 (PND), por parte de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y 
Transportes (SICT), en donde se presentaron propuestas en cuatro ejes generales: Gobernanza 
con justicia y participación ciudadana, Desarrollo con bienestar y humanismo, Economía moral y 
trabajo, y Desarrollo sustentable. Por parte del sector empresarial, tanto la Unión de Usuarios de 
la Zona Industrial (UUZI) como la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) 
coincidieron en la continuación de la vía alterna y aumentar a tres carriles la carretera 57 en cada 
sentido. 
 

Crónica del poder / Acción de Claudia Sheinbaum para los desposeídos 
(2025-01-14, Ignacio Valenzuela, El Sol de Zacatecas (sitio), ) 
Para nadie es un secreto que Zacatecas continúa inmerso en la crisis de vivienda, miles de 
familias zacatecanas carecen de casa habitación y tienen que caer en la necesidad de rentar a 
costos elevados, carencia que prevalece por el encarecimiento de las casas, en las amplias 
extensiones de fraccionamientos, verdaderos latifundios urbanos que las ofertan a precios 
estratosféricos, inalcanzables para los trabajadores de uno, dos o tres salarios mínimos, lo que 
ha propiciado el crecimiento de colonias irregulares, sin los servicios básicos, como así ocurre en 
más de 200 fraccionamientos guadalupenses, un verdadero desafió para los gobiernos estatal y 
municipal. Por lo pronto, ya se encaminan esfuerzos hacia el cumplimiento de la estrategia 
presidencial de vivienda sobre las 12 mil casas, que al parecer serán obra del propio INFONAVIT 
y que tendrán que ejecutarse con la participación de los constructores locales que tanto lloriquean 
por la falta de obra, porque no han tenido la capacidad de organizarse ni de crecer 
cualitativamente, como así lo demostraron al no lograr licitación en el famoso acueducto elevado, 
como si podrán abrirse otras opciones, como la Presa Milpillas, la autopista Aguascalientes y el 
programa carretero estatal, de manera que la Cámara Nacional de la Industria de Desarrollo y 
Promoción de Vivienda, que dirige Luis Antonio Martínez y la Cámara Mexicana de la Industria 
de la Construcción, que conduce Jorge Alberto de la Peña, tienen la oportunidad de la 
reivindicación de su calidad profesional y la de sus miembros, para sumarse e incorporarse a 
esos programas del gobierno federal. 
 

Construir infraestructura para reducir brechas de desigualdad 
(2025-01-14, Redacción, Total Sapiens TAB (sitio), ) 
La construcción de la infraestructura debe ser un promotor de bienestar que garantice la 
reducción de brechas de desigualdad al conectar a las regiones menos favorecidas y a las 
comunidades más remotas con vías que acerquen la educación, la salud y las oportunidades 
económicas, aseguró Jesús Antonio Esteva Medina, secretario de Infraestructura, 
Comunicaciones y Transporte (SICT). En la consulta, la Comunidad Wixárika hizo entrega de su 
propuesta en materia de justicia social, mientras que la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción, el Grupo Aeroportuario del Pacifico; la Confederación Nacional de Carga; la 
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Confederación Nacional de Transportistas de México; y la Dirección de Obras Públicas de 
Zapopan centraron sus propuestas en Desarrollo de Infraestructura. 
 

Crónica del poder / 12 mil viviendas a Zacatecas, acción de Claudia Sheinbaum para los 
desposeídos  
(2025-01-14, Ignacio Valenzuela, El Sol de Zacatecas (sitio), ) 
Para nadie es un secreto que Zacatecas continúa inmerso en la crisis de vivienda, miles de 
familias zacatecanas carecen de casa habitación y tienen que caer en la necesidad de rentar a 
costos elevados, carencia que prevalece por el encarecimiento de las casas, en las amplias 
extensiones de fraccionamientos, verdaderos latifundios urbanos que las ofertan a precios 
estratosféricos, inalcanzables para los trabajadores de uno, dos o tres salarios mínimos, lo que 
ha propiciado el crecimiento de colonias irregulares, sin los servicios básicos, como así ocurre en 
más de 200 fraccionamientos guadalupenses, un verdadero desafió para los gobiernos estatal y 
municipal. Por lo pronto, ya se encaminan esfuerzos hacia el cumplimiento de la estrategia 
presidencial de vivienda sobre las 12 mil casas, que al parecer serán obra del propio INFONAVIT 
y que tendrán que ejecutarse con la participación de los constructores locales que tanto lloriquean 
por la falta de obra, porque no han tenido la capacidad de organizarse ni de crecer 
cualitativamente, como así lo demostraron al no lograr licitación en el famoso acueducto elevado, 
como si podrán abrirse otras opciones, como la Presa Milpillas, la autopista Aguascalientes y el 
programa carretero estatal, de manera que la Cámara Nacional de la Industria de Desarrollo y 
Promoción de Vivienda, que dirige Luis Antonio Martínez y la Cámara Mexicana de la Industria 
de la Construcción, que conduce Jorge Alberto de la Peña, tienen la oportunidad de la 
reivindicación de su calidad profesional y la de sus miembros, para sumarse e incorporarse a 
esos programas del gobierno federal. 
 

Celebra IP ampliación de carretera a Saltillo 
(2025-01-14, Redacción, Zócalo Monclova COAH (Sitio), ) 
Representantes de la Iniciativa Privada manifestaron su beneplácito de que el tramo Monclova-
Saltillo de la carretera federal 57 vaya a ser ampliado a cuatro carriles por parte del gobierno 
Federal, ya que al contar con sólo dos resulta peligroso por el alto flujo vehicular que registra esa 
vía. Asimismo, la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción hizo un llamado a la 
presidenta, Claudia Sheinbaum, para que se invite a constructores de Monclova a participar en 
la licitación de este proyecto con el objetivo de reactivar la economía de la región Centro de 
Coahuila. 
Zócalo COAH (sitio), 
 

Acusa Canadevi Durango artimañas con nuevas empresas 
(2025-01-14, Agencia Reforma, Plano Informativo SLP (sitio), ) 
Salvador Chávez Molina, presidente de Canadevi Durango, afirmó que los desarrolladores de 
vivienda mencionados por el Gobierno Federal para hacer obra son de nuevas empresas, 
creadas para hacer triquiñuelas. "Todos los nombres que fueron ventilados en las (conferencias) 
Mañaneras, ningún desarrollador es socio ni de CMIC ni de Canadevi hasta lo que hemos 
revisado hasta el momento, son empresas que se han creado justo para hacer ese tipo de 
triquiñuelas", afirmó. 
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Canadevi: corrupción en desarrollo de viviendas se da en 'nuevas empresas' creadas 
para ese fin 
(2025-01-14, Claudia Barrientos, DGO El Siglo de Durango (sitio), ) 
Los desarrolladores de vivienda que fueron ventilados en la mañanera por presuntos actos de 
corrupción en créditos otorgados por el Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los 
Trabajadores (Infonavit), no son de agremiados a la CMIC o a Canadevi, afirmó el presidente 
local de esta última, Salvador Chavez Molina. "De todos los nombres que fueron ventilados en 
las mañaneras, ningún desarrollador es socio ni de CMIC ni de Canadevi, hasta lo que hemos 
revisado al momento, son empresas que se han creado justo para hacer ese tipo de triquiñuelas, 
en contubernio con la Dirección General", complementó. 
 

Funcionarios municipales se reúnen con empresarios de la cámara de la construcción 
para avanzar en el Plan de Desarrollo Municipal 
(2025-01-15, Redacción, Reporte La Laguna COAH (sitio), ) 
A fin de establecer la apertura que el alcalde Román Alberto Cepeda González ha instruido que 
se mantenga con el sector empresarial, la mañana de este martes el jefe de Gabinete, Ariel 
Martínez Mendoza, se reunió con miembros de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC) Torreón. Por parte del CMIC, esta fue la última reunión como presidente 
de Donato Gutiérrez Gutiérrez, quien puntualizó que el trabajo con esta Administración Municipal 
ha sido abierto y con buena disponibilidad, y resaltó que Román Alberto Cepeda González ha 
dado pie a un Gobierno presente con el sector de la construcción como jamás había sucedido 
con otros alcaldes de Torreón. 
 

Tips en Cascada, 15 de Enero 2025 
(2025-01-15, Redacción, Omnia CHIH (Sitio), ) 
EL SECTOR DE los constructores en Chihuahua ha sido históricamente un grupo de la economía 
muy importante, y no solamente para las obras, sino también para las relaciones políticas... 
Y EN ESTO llama la atención que, incluso, algunos constructores de buen nivel que han 
desarrollado obras por mucho tiempo, y que se han expandido a otros estados de la República 
por la capacidad que tienen, externalicen comentarios en coincidencia con expresiones de 
empresarios de la construcción identificados con Morena, junto con alguno del PAN y asimismo 
de priistas, lo que ha sucedido con el presidente la Cámara de Industria de la Construcción 
(CMIC), Julio Mercado, dueño de la constructora WERP, quien es prácticamente el que decide 
las obras del Estado -que por cierto son contadas-, pero que él tiene la influencia para ver dónde 
se realizan y qué tipo de obras se dan... 
 
 

Sólo el 36% de las carreteras federales de Jalisco, en buen estado: SCT 
(2025-01-14, Redacción, El Informador JAL (sitio), ) 
Estimaciones de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Jalisco, 
señalan que el 80% de las carreteras federales en la entidad se encuentran en pésimas 
condiciones, situación que afecta a la competitividad del Estado, afirmó el presidente del 
organismo, Juan Manuel Chávez Ochoa. 
 

Entregan en SLP 8 propuestas de construcción para Plan Nacional de Desarrollo 
(2025-01-14, Redacción, Global Media SLP (sitio), ) 
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El Foro de Consulta Ciudadana es un espacio de diálogo, reflexión y propuesta, es una muestra 
clara del ejercicio democrático para la formulación del Plan Nacional de Desarrollo 2025-2030 
(PND), afirmó la subsecretaria de Comunicaciones, Tania Carro Toledo. La servidora pública 
federal recibió y agradeció la entrega de ocho propuestas para integrar el PND, de manos de 
Elías Dip Ramé, presidente de la Confederación Nacional de Transportistas Mexicanos, A.C. 
(Conatram); Enrique Villafuerte en representación de la Unión de Usuarios de la Zona Industrial; 
Leopoldo Stevens Pérez, de la Cámara de la industria de la Construcción de San Luis Potosí; 
Raúl Torres Mendoza, de la Alianza Mexicana de Organizaciones de Transportistas (Amotac); 
Mario García Valdez, secretario de Cultura en San Luis Potosí; de la organización Vida 
Independiente para personas con discapacidad A.C., Silvia Degante Romero; Juan Manuel Millán 
Fuentevilla, de la Cámara Nacional de Autotransporte de Carga (Canacar) y Héctor Laces Mina, 
del Colegio de Ingeniero Civiles de México. 
 

Funcionarios se reúnen con empresarios de la cámara de la construcción en Torreón 
(2025-01-14, Redacción, El Tiempo COAH (sitio), ) 
A fin de establecer la apertura que el alcalde Román Alberto Cepeda González ha instruido que 
se mantenga con el sector empresarial, la mañana de este martes el jefe de Gabinete, Ariel 
Martínez Mendoza, se reunió con miembros de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC) Torreón. En la reunión estuvo presente el director de Desarrollo 
Económico, Antonio Hernández González, quien señaló que Torreón cuenta con las condiciones 
adecuadas para recibir más inversiones, al tener hospedaje industrial disponible, hospedaje 
hospitalario, mano de obra calificada, entre otros aspectos que hacen de la ciudad un lugar 
competitivo. Por parte del CMIC, esta fue la última reunión como presidente de Donato Gutiérrez 
Gutiérrez, quien puntualizó que el trabajo con esta Administración Municipal ha sido abierto y con 
buena disponibilidad, y resaltó que Román Alberto Cepeda González ha dado pie a un Gobierno 
presente con el sector de la construcción como jamás había sucedido con otros alcaldes de 
Torreón. 
 
 

Buscan sitio para depósito de escombros de construcción en Tamaulipas 
(2025-01-14, Redacción, Hoy Tamaulipas TAMPS (sitio), ) 
El gobierno de Tamaulipas busca un predio adecuado para establecer un depósito de escombros 
de construcción, pero la tarea se ha complicado por la falta de un lugar previamente designado y 
por los estrictos requisitos ambientales que debe cumplir el sitio, dijo el presidente de la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Jorge Adán Contreras Galván. Explicó 
que actualmente los camioneros suelen depositar los escombros en terrenos privados para 
relleno, evitando vertederos ilegales, sin embargo, la falta de un depósito autorizado impide 
conocer la cantidad exacta de residuos generados. 
 

Foro de Consulta Ciudadana, muestra clara del ejercicio democrático: SICT  
(2025-01-14, Redacción, Plano Informativo SLP (sitio), ) 
El Foro de Consulta Ciudadana es un espacio de diálogo, reflexión y propuesta, es una muestra 
clara del ejercicio democrático para la formulación del Plan Nacional de Desarrollo 2025-2030 
(PND), afirmó la subsecretaria de Comunicaciones, Tania Carro Toledo. La servidora pública 
federal recibió y agradeció la entrega de ocho propuestas para integrar el PND, de manos de 
Elías Dip Ramé, presidente de la Confederación Nacional de Transportistas Mexicanos, A.C. 
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(CONATRAM); Enrique Villafuerte en representación de la Unión de Usuarios de la Zona 
Industrial; Leopoldo Stevens Pérez, de la Cámara de la industria de la Construcción de San 
Luis Potosí; Raúl Torres Mendoza, de la Alianza Mexicana de Organizaciones de Transportistas 
(AMOTAC); Mario García Valdez, secretario de Cultura en San Luis Potosí; de la organización 
Vida Independiente para personas con discapacidad A.C., Silvia Degante Romero; Juan Manuel 
Millán Fuentevilla, de la Cámara Nacional de Autotransporte de Carga (CANACAR) y Héctor 
Laces Mina, del Colegio de Ingeniero Civiles de México. 
 

Funcionarios municipales se reúnen con empresarios de la Cámara de la Construcción 
para avanzar en el Plan de Desarrollo Municipal 
(2025-01-14, Redacción, NRT México COAH (Sitio), ) 
A fin de establecer la apertura que el alcalde Román Alberto Cepeda González ha instruido que 
se mantenga con el sector empresarial, la mañana de este martes el jefe de Gabinete, Ariel 
Martínez Mendoza, se reunió con miembros de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC) Torreón. Por parte del CMIC, esta fue la última reunión como presidente 
de Donato Gutiérrez Gutiérrez. Quien puntualizó que el trabajo con esta Administración Municipal 
ha sido abierto y con buena disponibilidad. Y resaltó que Román Cepeda ha dado pie a un 
Gobierno presente con el sector de la construcción como jamás había sucedido con otros alcaldes 
de Torreón. 
 

Foro en Durango impulsa propuestas para el Plan Nacional de Desarrollo 2025-2030 
(2025-01-14, Redacción, El Sol de Durango (sitio), ) 
La Secretaría de Ciencia, Humanidades, Tecnología e Innovación (Secihti) realizó el Foro 
"Innovación pública para el desarrollo tecnológico nacional", con sede en el Instituto Tecnológico 
de Durango, en el marco de la Consulta Nacional para la elaboración del Plan Nacional de 
Desarrollo (PND) 2025-2030, convocada por el gobierno que encabeza la Presidenta Claudia 
Sheinbaum Pardo. Por su parte, Esteban Villegas Villarreal reiteró el apoyo del gobierno del 
estado para "trabajar juntos con el Gobierno de México y lograr transformar los retos en 
oportunidades y fortalezas". Durante el acto inaugural, las y los integrantes del presídium 
recibieron propuestas de diversos sectores: por parte de los pueblos indígenas, entregó María de 
los Ángeles Soto Soto; por el sector de personas con discapacidad, Michelle de la O Vanoye; por 
el sector de educación universitaria, Ramón García Rivera, y de la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción, Francisco Salazar Mendía. 
 

Llegada de Olinia a Puebla fortalecerá industria automotriz y proveeduría: CCE 
(2025-01-14, Redacción, Inperfecto (sitio), ) 
El Consejo Coordinador Empresarial (CCE) consideró que la inminente instalación en Puebla de 
la primera armadora mexicana de minivehículos eléctricos, Olinia, fortalecerá la industria 
automotriz del estado, donde están las plantas de Volkswagen y Audi; sin embargo, pidió que la 
proveeduría sea también local. Héctor Sánchez Moreno, presidente del organismo, consideró 
importante la decisión de instalar esa planta en el municipio San José Chiapa, ya que es una 
zona con potencial para impulsar la electromovilidad, donde el mandatario estatal, Alejandro 
Armenta Mier, tiene previsto atraer inversiones para detonar esa especialización. Indicó que las 
distintas cámaras como es la Canacintra, CMIC, Canadevi, Canaco, entre otras, están 
interesadas en la llegada de Olinia. 
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Se llevó a cabo la recepción de documentos entregados por organizaciones del sector. 
(2025-01-14, Varios, Monitoreo Especial 1, ) 
En un evento protocolario, se llevó a cabo la recepción de propuestas por parte de diversas 
organizaciones, gremios e instituciones del sector, con la presencia del maestro Jesús Antonio 
Esteva Medina, secretario de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes. La comunidad 
wirrárica estuvo representada por Alfredo Carrillo Salvador, Misael Cruz de Haro y María 
Concepción Bautista Valdés, quienes presentaron una propuesta de justicia social. 
Posteriormente, el ingeniero Juan Manuel Chávez, en representación de la Cámara Mexicana 
de la Industria de la Construcción, entregó una propuesta de desarrollo de infraestructura. 
 

La SCT recibió propuestas de diversas organizaciones para el Plan Nacional de 
Desarrollo 2025-2030. 
(2025-01-14, Sin autor, Monitoreo Especial 6, ) 
La subsecretaria de Comunicaciones y Transportes, Tania Carro Toledo, encabezó la recepción 
de propuestas para el Plan Nacional de Desarrollo 2025-2030, presentadas por diversas 
organizaciones, gremios e instituciones del sector. Entre los participantes se encontraban Elías 
Pip Rome de la Confederación Nacional de Transportistas Mexicanos, José Enrique Villafuerte 
Hernández de la Unión de Usuarios de la Zona Industrial, y Leopoldo Steven Pérez de la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción de San Luis Potosí. 
 

Plan Nacional de Desarrollo 2025-2030./ San Luis Potosí (Completo) 
(2025-01-14, Varios, Monitoreo Especial 6, ) 
Se destacó la presencia del Maestro Héctor Alfaro Pérez Gallardo, director jurídico y de 
operaciones de la Cámara Nacional de Autotransporte de Pasaje y Turismo. Se extendieron 

agradecimientos a los miembros del presidium, así como a los presidentes municipales de 
diversos municipios de San Luis Potosí. Entre los participantes se encontraban Elías Dip Ramé 
de la Confederación Nacional de Transportistas Mexicanos, José Enrique Villafuerte Hernández 
de la Unión de Usuarios de la Zona Industrial, y Leopoldo Steven Pérez de la Cámara Mexicana 
de la Industria de la Construcción de San Luis Potosí. 
Agencia Reguladora del Transporte en Campeche Endurece Medidas 
(2025-01-15, Redacción, Diario Cambio 22 QROO (sitio), ) 
Además de afirmar que a los concesionarios urbaneros deberán reparar sus unidades para poder 
pasar la verificación vehicular anual, la Agencia Reguladora del Transporte del Estado de 
Campeche (ARTEC) también lanzó un exhorto a los volqueteros para que inicien su proceso de 
regularización. La postura de la institución que regula el transporte público en el estado de 
Campeche, tiene lugar luego de que el Frente Unico de Trabajadores del Volante (FUTV) 
protestara por la supuesta embestida en contra de los taxistas, quienes se quedaron de que  sí 
son sancionados, en tanto que supuestamente se deja transitar a los concesionarios del 
transporte urbano sin que cuenten con la documentación requerida. Luego de la manifestación 
del FUTV, casi de manera inmediata el ARTEC, a través de un comunicado lanzó un exhorto a 
los camioneros de las 12 empresas que operan en Campeche, para que Iniciaran su proceso de 
regularización. Sin embargo, es necesario mencionar que un gran porcentaje de los camiones y 
microbuses que operan en la capital de Campeche y Ciudad del Carmen, ciudades en donde 
opera con regularidad el transporte urbano, se encuentran en mal estado. Estas medidas 
implementadas por el ARTEC, antes Instituto Estatal del Transporte (IET), debieron ser aplicadas 
de manera regular durante todo el año, sin embargo, la institución pocas veces realiza actividades 
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de inspección enfocadas a los urbaneros. Cabe hacer mención que el martes pasado, por 
segundo día consecutivo el ARTEC llevó a cabo las capacitaciones para Operadores de 
Transporte Público en modalidad BRT, ante la proximidad de la entrada en operaciones del nuevo 
sistema "Ko'ox". En esta ocasión el curso fue impartido a 13 choferes interesados en ser 
operadores del transporte público "Ko'ox", el curso se realizó en las instalaciones de la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC). 
 

CONSTRUCCIÓN 
 

Mano de obra, el insumo más caro en la construcción 
(2025-01-15, Redacción, El Economista, . 2) 
En 2024, la mano de obra en la construcción residencial en México fue el insumo más caro, con 
un aumento anual del 8.6% superando el promedio nacional de 7.5 por ciento. Los materiales de 
construcción subieron un 3.1%, mientras que el alquiler de maquinaria registró un incremento del 
6.6 por ciento. 
 

Construir un millón de viviendas 
(2025-01-14, Redacción, Centro Urbano (Sitio), ) 
Como parte importante del compromiso social-urbano del Estado, se debe promover la 
construcción de viviendas, obras sustanciales dentro de los ámbitos de las ciudades, teniendo en 
cuenta al conjunto de la sociedad, pero sobretodo pensando en las necesidades y requerimientos 
de los grupos de menores ingresos, que forman parte de la clase media y la de los trabajadores. 
En este sentido, el Gobierno Mexicano ha anunciado recientemente un programa, con el que se 
plantea construir a lo largo del naciente sexenio, un millón de viviendas, a realizarse en distintas 
localidades de la República Mexicana. 
 

El Fovissste buscará también construir, vender y alquilar vivienda 
(2025-01-14, Redacción, Obras por Expansión MX (sitio), ) 
Como parte de una estrategia de fortalecimiento al Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de 
los Trabajadores del Estado (Issste), su titular, Martí Batres anunció que se buscará modificar la 
ley para que el Fovissste (Fondo de la Vivienda del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales 
de los Trabajadores del Estado) tenga la facultad de adquirir, rehabilitar, construir y mejorar 
viviendas. El objetivo, señaló Batres en la conferencia mañanera, es ofrecerlas en venta o renta 
a precios accesibles para los trabajadores del organismo. 
 

Pese a escenario negativo, Cemex está preparada para 2025: Barclays 
(2025-01-14, Alejandro Castro, Milenio (sitio), ) 
Un informe de Barclays estima que Cemex enfrentó un cierre de 2024 complicado; sin embargo, 
está bien posicionada para capitalizar oportunidades en 2025. El informe de Barclays indica que 
para este año Cemex seguirá fortaleciendo sus operaciones tanto en México como Estados 
Unidos, reforzando su liderazgo en cemento y agregados en América del Norte. Recordó que en 
México se pronostica un ritmo de construcción más lento en el primer semestre, a medida que el 
nuevo gobierno establece su agenda y cambia las políticas. Para la segunda mitad del año se 
espera que la infraestructura pública tenga un repunte y luego se acelere. 
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¿Cuánto tengo que ganar para entrar en el programa de Conavi de casas de 700,000 
pesos? 
(2025-01-14, Diana Zaragoza, El Heraldo de México (sitio), ) 
Si uno de tus propósitos financieros este 2025 es tener una casa propia, pero eres una persona 
que no cuenta con Infonavit o de bajos ingresos, eso ya no será un problema, pues uno de los 
objetivos principales del Gobierno de México y de la presidenta Claudia Sheinbaum es el 
desarrollo de vivienda para no derechohabientes. La construcción de estas iniciará en febrero de 
este 2025 y se construirán 50 mil en varias zonas el país. 
 

Reforma al Infonavit, sin riesgo al dinero de los trabajadores: Carlos Martínez 
(2025-01-15, Redacción, José Ávila Muñoz, Expansión MX, ) 
Con los cambios que se proponen al instituto, el ex director general del instituto descartó que 
haya riesgos de minusvalías en las subcuentas de vivienda de los trabajadores. Carlos Martínez 
Velázquez, ex director general del Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los 
Trabajadores (Infonavit) descartó que con la reforma que está en proceso de aprobación en el 
Poder Legislativo vaya a haber riesgo para el recurso de los trabajadores. 
JLA Noticias CDMX (Sitio), 
 

¿Quiénes son los gentrificadores? 
(2025-01-14, Redacción, La Silla Rota (sitio), ) 
El término gentrificación lo acuñó la socióloga Ruth Glass a mediados de los 60s para referirse 
al proceso por el que los barrios obreros de Londres eran adquiridos a precios bajos y 
remodelados por la clase media, desplazando a quienes vivían ahí. En los 90s, Neil Smith 
verbaliza el aspecto de clase al referirse a la gentrificación como "la reconstrucción clasista del 
paisaje del centro urbano", expulsando a la clase más pobre para sustituirla por la clase media 
alta. En años más recientes, se ha estudiado el fenómeno como parte de un proceso por el cual 
las clases altas buscan moverse a los centros urbanos, atraídos por las facilidades de servicios 
y consumos, convirtiendo las viviendas también en productos de consumo que pasan a ser 
inaccesibles para gran cantidad de la población. El turismo masivo y la especulación inmobiliaria 
son otros aspectos de este nuevo modelo de consumo. 
 

En entrevista, Alejandro Malagón, presidente de la Concamin, conversó sobre la 
iniciativa de reforma al Infonavit y el Plan México. 
(2025-01-14, Sergio Sarmiento, Guadalupe Juárez, 98.5 El Heraldo Radio, ) 
En entrevista con Alejandro Malagón, presidente de la Confederación de Cámaras Industriales 
(Concamin), se discutió la reforma al Infonavit y el Plan México. Malagón destacó la importancia 
de que la reforma al Infonavit priorice a los trabajadores, asegurando viviendas dignas y 
protegiendo sus recursos. Apoyó la iniciativa de la presidenta Sheinbaum para construir 500,000 
casas, enfatizando la participación de la iniciativa privada. Además, subrayó la necesidad de 
transparencia y responsabilidad en la gestión del Infonavit, proponiendo que la Contraloría sea 
designada por la presidenta de la República para asegurar una supervisión efectiva. 
 
 

RELEVANTES NACIONALES 
 

Quedan cortos con medicinas 
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(2025-01-15, Staff, Reforma, . 1, 6) 
La compra consolidada de medicamentos del Gobierno federal volvió quedar corta. Sólo pudieron 
colocarse contratos en 39.4 por ciento de las claves de medicamentos e insumos para 2025-
2026, lo que obligará a una segunda ronda de licitación o adquisiciones directas de instituciones 
de salud. Ante la gran cantidad de claves desiertas, la exigencia de abastecer los centros de 
salud, las instituciones también podrían seguir haciendo compras significativas por su cuenta, a 
precios más elevados, como ha ocurrido repetidamente desde hace años. 
 

Prevén crisis en comunidades por sequía de remesas 
(2025-01-15, Dinorath Mota, El Universal, . 1, 10) 
La economía del Valle del Mezquital, en Hidalgo, podría peligrar de concretarse las deportaciones 
de migrantes con las que amenaza el presidente electo Donald Trump. En las comunidades de 
esta región, especialmente en municipios como Ixmiquilpan, los habitantes son, en su mayoría, 
adultos mayores que vieron partir a sus hijos hacia el norte hace 30 o 40 años. Un 80% de la 
economía del Valle del Mezquital, particularmente en Ixmiquilpan, depende de las remesas que 
enviadas, las cuales son, fundamentalmente, para el autoconsumo. 
 

Despliegan a militares en Tabasco y Morelos 
(2025-01-15, Fabiola Xicoténcatl, Excélsior, . 1, 12) 
Elementos de las Fuerzas Armadas reforzaron las acciones contra la incidencia delictiva en 
Tabasco y Morelos, dos de los estados que han tenido un violento inicio de año. Un contingente 
de 180 soldados del Ejército arribó a Villahermosa, donde ayer fueron hallados varios cuerpos 
desmembrados dentro de bolsas negras tiradas en el kilómetro 18 de la carretera a Teapa, lo que 
generó pánico entre los habitantes de la zona. 
 

Sin dinero y contrarreloj arman elección judicial en 14 entidades 
(2025-01-15, Jannet López Ponce, Milenio Diario, . 1, 4) 
El Instituto Nacional Electoral (INE) estableció hoy como fecha límite para que las entidades 
informen si tendrán elección judicial este año junto con la de la Federación. Hasta ahora son 16 
las que ya aprobaron la reforma, de las que 14 están anotadas para: renovar el Poder Judicial. 
 

Pacta Amazon Web invertir 5 mil mdd 
(2025-01-15, Emir Olivares, La Jornada, . 1, 13) 
La empresa Amazon Web Services (AWS) acordó con la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo 
una inversión en México de 5 mil millones de dólares para la creación de una región digital con 
sede en Querétaro. Esta apuesta generará 7 mil empleos anuales, permitirá la capacitación de 
400 mil personas y representará una aportación al producto interno bruto (PIB) de 10 mil millones 
de dólares en los próximos 15 años. 
 

Lanza Trump agencia para el cobro de aranceles 
(2025-01-15, Jassiel Valdelamar, El Financiero, . 1, 4) 
Donald Trump anunció la creación del "Servicio de Ingresos Exteriores" (External Revenue 
Service), agencia que recaudaría aranceles y otros ingresos provenientes de fuentes extranjeras. 
El anuncio, hecho a través de la red Truth Social, subraya la intención de Trump de imponer 
aranceles de hasta 25 por ciento a México y Canadá, justificándolo con el fracaso por contener 
la migración y drogas hacia su país. Expertos dicen que la idea es novedosa, pero confusa y que 
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es evidente que el objetivo de esta agencia es proteger a las industrias y empresas 
estadounidenses. 
 

Adjudican 73% de los medicamentos que comprará el gobierno federal 
(2025-01-15, Judith Santiago, El Economista, . 1, 21) 
La Secretaría de Salud (SSa) informó que se ha adjudicado el 73.2% de las piezas de 
medicamentos e insumos médicos correspondientes a la compra consolidada para los años 2025 
y 2026. El objetivo principal resolver el desabasto de medicamentos en dos meses, dijo este 
martes la presidenta Claudia Sheinbaum. 
 

 

 

Amazon Web Services prende su centro regional de datos 
(2025-01-15, Juan Luis Ramos, El Sol de México, . 1, 12) 
Amazon Web Services (AWS) inauguró su región de nube en Querétaro, la número 14 a nivel 
global, con una inversión de cinco mil millones de dólares. Se espera que su operación aporte 
más de 10 mil millones de dólares al PIB nacional hacia 2039. La región de AWS en Querétaro 
ya está operando y atiende a clientes como FEMSA, BBVA, AT&T, Hospital Ángeles, Bimbo, 
Cinépolis, así como a startups como Kavak, Rappi y Mercado Libre, además de pequeñas y 
medianas empresas (pymes) e instancias de gobierno. 
 

En dos meses, abasto de medicinas al 100% 
(2025-01-15, Carlos Navarro, Noemí Gutiérrez, El Heraldo de México, . 1, 4) 
El Gobierno de México planea terminar con el desabasto de medicamentos en el país, en un 
plazo de dos meses. En la mañanera, la presidenta Claudia Sheinbaum aseguró que se busca 
atender esta situación con los esquemas de compra complementaria y la licitación pública que 
se hizo para el periodo 2025-2026. Un total de 26 instituciones del sector salud, como el Instituto 
Mexicano del Seguro Social (IMSS) o diversos hospitales, hicieron la solicitud de 4 mil 982 
millones de piezas para los próximos dos años. 
 

En 13 días del año desaparecen 568 
(2025-01-15, Gabriel Romero, 24 Horas, . 1, 10) 
En 2024, hubo 30 mil 844 denuncias por ausencia en México, de las cuales 13 mil 066 
permanecen sin ser ubicadas y 17 mil 778 localizadas. En los primeros 13 días de enero de 2025, 
se han registrado 568 desaparecidos, de los cuales 422 se desconocen su paradero y 146 están 
ubicadas. Expertos señalan que esta problemática se complica a nivel nacional, porque las 
instituciones diseñadas para hacerle frente, en particular la Comisión Nacional de Búsqueda, 
están en receso. 
 

Aprovechan los 'huecos' legales 
(2025-01-15, Daniel Anguiano, Reporte Índigo, . 1, 12 13) 
Ante el largo rezago por parte del Congreso de la Unión para regularizar el uso de la cannabis, 
en Nuevo León existen negocios que aprovechan los resquicios legales para vender la planta y 
sus derivados. En 2021, la Suprema Corte de Justicia de la Nación declaró inconstitucional la 
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prohibición absoluta del uso recreativo de la marihuana, y ordenó al Congreso legislar en torno a 
ello, algo que hasta el momento no ha hecho, dejando resquicios en el marco legal. 
 

Tiran en Tabasco en 2 días 6 cuerpos desmembrados 
(2025-01-15, Alan Gallegos, La Razón de México, . 1, 14) 
A madrugada de este martes, hombres armados arrojaron los cuerpos desmembrados de al 
menos cuatro personas sobre la carretera Villahermosa-Teapa, a la altura del kilómetro 18, en el 
municipio de Centro, Tabasco, lo que se sumó a un hallazgo similar reportado durante la noche 
del pasado lunes en el municipio de Nacajuca. Ante la nueva ola de violencia, que empezó el 
lunes por la noche y se extendió hasta la madrugada del martes, ayer por la mañana arribaron al 
Aeropuerto de Villahermosa 180 elementos del Ejército para reforzar la seguridad en el estado 
de Tabasco. El gobernador Javier May hizo el anuncio correspondiente, al escribir en sus redes 
sociales: "Hoy llegan a #TabasCO 180 elementos del Ejército Mexicano que reforzarán las tareas 
para la seguridad y tranquilidad de nuestro pueblo. 
 

Refuerzan el operativo Tabasco Seguro; hallan restos en hieleras 
(2025-01-15, Gustavo Castillo, La Jornada, . 23) 
La Secretaría de la Defensa Nacional (Defensa) desplegó en Tabasco a 180 integrantes de la 
Guardia Nacional para reforzar el operativo Tabasco Seguro que mantiene el personal militar en 
esa entidad "para inhibir las actividades de la delincuencia organizada". Del total de 180 efectivos, 
120 salieron del Aeropuerto Internacional Benito Juárez de la Ciudad de México y 60 vía terrestre 
a bordo de vehículos militares desde Campeche. 
 

Escuelas suspenden clases ante la jornada violenta en Villahermosa 
(2025-01-15, Redacción, 24 Horas, . 11) 
Escuelas de la zona de Parrilla suspendieron clases y otras más en Playas del Rosario registraron 
ausentismo escolar ante la violencia registrada en la capital de Tabasco, tras el hallazgo de cuatro 
cuerpos desmembrados, así como cabezas recargadas sobre la carretera Villahermosa-Teapa. 
Estudiantes de los niveles de preescolar, primaria, secundaria, así como preparatoria no 
acudieron a los planteles educativos ante la zozobra, y por la falta de transporte público debido 
al cierre carretero por parte del Ejército, Guardia Nacional, Marina y Policía estatal. 
 

Nombres, Nombres Y... Nombres // Martínez Ostos y Ehrenberg por ABM, registro a fin de 
mes, Carranza no se reelegirá y cambio a estatutos 
(2025-01-15, Alberto Aguilar, El Sol de México, . 13) 
TAMBIÉN EN PUERTOS ESPERAN REGLAS PARA INVERSIONES MIXTAS Igual en los 
puertos hubo con AMLO rezagos importantes y hay mucho por hacer sobre todo en aquellos que 
son estratégicos como Manzanillo, Lázaro Cárdenas, Ensenada, Veracruz y Progreso, por citar 
algunos. Igual se pretende mayor acompañamiento de la IP. Las empresas encantadas, pero ahí 
también las reglas para las inversiones mixtas siguen a la espera. La VOZ cantante la trae Semar 
de Raymundo Morales. Se espera que vengan para marzo y queda por ver si son propicias. 
 

CÁMARAS EMPRESARIALES 
 

Plan será efectivo si fortalece a las MIPYMES: COPARMEX 
(2025-01-15, Ivette Saldaña, El Universal, . 22) 
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Para que el Plan México sea efectivo, es necesario fortalecer a las micro, pequeñas y medianas 
empresas (Mipymes), mejorar la seguridad, ofrecer certeza jurídica y garantizar acceso a energía 
confiable, afirmó la Confederación Patronal de la República Mexicana. El plan debe incluir 
"acciones contundentes" para mejorar la seguridad, brindar certeza jurídica y garantizar el acceso 
a energía confiable; de lo contrario, "cualquier esfuerzo por atraer inversiones y desarrollar 
proyectos productivos enfrentará serias limitaciones", señaló Ivette Saldaña. 
 

Revisan cálculo de Infonavit 
(2025-01-15, Redacción, Reforma, . 7) 
Una de las propuestas que discute la Comisión de Vivienda de la Cámara de Diputados en la 
reforma al Infonavit es la modificación del cálculo de intereses de los créditos liquidar, el cual se 
actualiza conforme a la inflación anual. dijo petista Maribel Martinez, luego de una reunión con la 
Coparmex y notarios sobre la minuta 
 

Reforma al Infonavit evitará que deudas sean impagables: diputados 
(2025-01-15, Fernando Camacho Servín, La Jornada, . 10) 
En la próxima reforma a la Ley del Infonavit, se buscará que los créditos no suban conforme a la 
inflación, de tal manera que las deudas no resulten "interminables" para los derechohabientes, 
adelantó la presidenta de la comisión de Vivienda de la Cámara de Diputados, Maribel Martínez 
Ruiz (PT). El lunes "vimos a las cámaras empresariales, y hoy (ayer) hemos continuado las 
reuniones con la Coparmex. Esta semana seguimos trabajando en la escucha de todos los 
sectores interesados y la minuta tiene prioridad para encabezar las sesiones del segundo periodo 
de esta legislatura", recordó. 
 

México y Canadá, al primer CEO Dialogue 
(2025-01-15, Leticia Hernández, El Financiero, . 7) 
Con la visita a México de una delegación de empresarios canadienses encabezada por Goldy 
Hyder, presidente del Business Council of Canada, para una reunión oficial con la presidenta 
Claudia Sheinbaum, se pretende establecer el primer Canada-Mexico CEO Dialogue. Este será 
el principal mecanismo de colaboración entre el sector privado de ambos países, tal como ocurre 
con la contraparte estadounidense el Consejo Coordinador Empresarial (CCE) de México. 
Líderes de la iniciativa privada de México encabezados por Francisco Cervantes, presidente del 
CCE y una delegación de directores o CEOs de firmas miembro del Consejo Empresarial de 
Canadá (BCC por sus siglas en inglés), sostendrán la primera reunión oficial con la jefa del 
Ejecutivo en Palacio Nacional, en busca de fortalecer las relaciones comerciales entre ambas 
naciones, en un contexto internacional caracterizado por los recientes cambios de mandatarios 
en América del Norte. 
 

Empresarios mexicanos externan apoyo al "plan méxico" 
(2025-01-15, Redacción Contraréplica, ContraRéplica, . 12) 
La Asociación de Empresarios Mexicanos (AEM) anunció que se sumará desde San Antonio, 
Texas, al "Plan México" presentado por la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo como parte de 
la estrategia trazada para lograr posicionar al país como un líder económico global. Tanto la 
Concanaco Servytury el CCE, se sumarán al proyecto presentado por la presidenta. 
 

Análisis Superior // Tiempos convulsos 
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(2025-01-15, David Páramo, Excélsior, . 3) 
Parece que los miembros de la ABM están por corroborar que, cuando la noche es más oscura, 
más intensamente brillan las estrellas. En noviembre parecía que Julio Carranza tampoco lograría 
cambiar los estatutos de la ABM, un tema que se ha venido arrastrando desde las épocas en que 
este gremio era presidido por Luis Niño de Rivera. Sin embargo, han comenzado a darse algunos 
cambios importantes que permiten suponer que, quizá, la próxima semana estará resuelto el 
tema y además quién será el nuevo presidente de este gremio que tomará posesión en la 
convención que realizarán en Vallarta el 8 y 9 de septiembre. 
 

Moneda En El Aire // El Plan México y la minería 
(2025-01-15, Jeanette Leyva Reus, El Financiero, . 6) 
Las empresas mineras son un factor importante en la economía no del país, sino en las regiones 
en donde se instalan, ya que cambian totalmente la vida de las comunidades, pero ahora este 
año todo indica que el sector minero tendrá que ir viendo en donde hará los ajustes, e incluso, 
aquellas de origen canadiense que han sido duramente criticadas por la presidenta Claudia 
Sheinbaum en las últimas semanas, están ya viendo que caminos seguirán. Así como ya fueron 
los diálogos con los empresarios estadounidenses y el gobierno mexicano, ahora tocará el turno 
a los canadienses. Será con el Consejo Coordinador Empresarial (CCE) que lleva Francisco 
Cervantes con su par, el Consejo Empresarial de Canadá que tiene al frente a Goldy Hyder, que 
se discutirán las acciones a seguir, dado que la próxima semana toma protesta Donald Trump 
como presidente y ambos países de una u otra forma han sido atacados. 
 

Plan México será efectivo solo si se fortalece a las MiPymes; se requiere condiciones de 
seguridad y energía: Coparmex 
(2025-01-14, Ivette Saldaña, El Universal (sitio), ) 
La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) aseguró que para que sea 
efectivo el Plan México que presentó la presidenta Claudia Sheinbaum es necesario fortalecer a 
las micro, pequeñas y medianas empresas (Mipymes), mejorar la seguridad, ofrecer certeza 
jurídica y garantizar acceso a energía confiable. En #Coparmex estamos comprometidos con el 
#DesarrolloInclusivo de México. Proponemos priorizar a las #MIPYMES para garantizar el éxito 
del #PlanMéxico presentado por la Presidenta @Claudiashein, asegurando que la colaboración 
tripartita, la seguridad y la certeza... pic.twitter.com/s4QShuqEZU 
SDP Noticias (sitio), 
 

Coparmex propone priorizar a las MiPyMEs para garantizar el éxito del Plan México 
(2025-01-14, Redacción, Hoja de Ruta (Sitio), ) 
Desde la Confederación Patronal de la República Mexicana (COPARMEX) reafirmamos nuestro 
compromiso con la construcción de un México más fuerte, donde el bienestar de las personas, el 
desarrollo sostenible y la inclusión sean el centro de nuestras acciones. Por ello, ante la 
presentación del Plan México, reconocemos esta estrategia como una oportunidad para avanzar 
hacia la industrialización y el desarrollo inclusivo, promoviendo un crecimiento económico que no 
deje a nadie atrás. Este proyecto, liderado por el Gobierno de México, tiene el potencial de 
mejorar la economía de nuestro país y reiteramos nuestra disposición a sumar esfuerzos para 
convertirlo en una realidad. 
 

Resalta Coparmex la necesidad de fortalecer a las Mipymes 
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(2025-01-15, Redacción, El Porvenir NL (sitio), ) 
Para que sea efectivo el Plan México es necesario fortalecer a las micro, pequeñas y medianas 
empresas (Mipymes), mejorar la seguridad, ofrecer certeza jurídica y garantizar acceso a energía 
confiable, afirmó la Confederación Patronal de la República Mexicana. El plan debe incluir 
"acciones contundentes" para mejorar la seguridad, brindar certeza jurídica y garantizar el acceso 
a energía confiable, de lo contrario, "cualquier esfuerzo por atraer inversiones y desarrollar 
proyectos productivos enfrentará serias limitaciones". 
 

Aval CCE reforma a Infonavit 
(2025-01-15, Reforma, Plaza de Armas QRO (sitio), ) 
Francisco Cervantes, presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), aseguró que los 
empresarios están totalmente alineados y de acuerdo con los candados anticorrupción que prevé 
la reforma al Infonavit previstos por la Presidenta Claudia Sheinbaum. Indicó que la Mandataria 
Sheinbaum ha sido clara en el sentido de que los trabajadores no deben preocuparse por sus 
ahorros. Afirmó que los empresarios buscarán que sea una iniciativa que cuide y proteja el 
patrimonio de los trabajadores. 
 

En entrevista, Juan José Sierra, presidente nacional de la Coparmex; compartió su 
perspectiva sobre el Plan México anunciado por la presidenta Claudia Sheinbaum. 
(2025-01-14, Óscar Mario Beteta, 98.5 El Heraldo Radio, ) 
En entrevista, Juan José Sierra, presidente nacional de la Confederación Patronal de la República 
Mexicana (Coparmex), expresó su opinión sobre el Plan México anunciado por la presidenta 
Sheinbaum. Sierra destacó la importancia de priorizar a las micro, pequeñas y medianas 
empresas (MiPyMEs) para garantizar el éxito del plan, ya que estas generan el 64% del empleo 
en el país. Subrayó la necesidad de crear un entorno de seguridad y certeza jurídica para atraer 
inversiones nacionales y extranjeras, así como mejorar la infraestructura energética y garantizar 
la transparencia y competencia económica. 
 
El CCE destacó que la reunión del CEO Diallo con Canadá fortalecerá las relaciones 
comerciales. 
(2025-01-14, Samuel Cuervo, Canal 120 Milenio, ) 
El Consejo Coordinador Empresarial (CCE) ha destacado la importancia del encuentro CEO 
Diallo, programado para este miércoles con Canadá, como un medio para fortalecer las 
relaciones comerciales entre ambas naciones. México será el país anfitrión de este evento, que 
contará con la participación de líderes de la Iniciativa Privada mexicana y una delegación de 
directores generales del Consejo Empresarial de Canadá. La delegación canadiense tiene 
programadas reuniones con la Presidenta Claudia Sheinbaum, líderes del sector privado 
mexicano y funcionarios clave del gobierno federal. 
 

En entrevista, Francisco Cervantes, Presidente del CCE, habló sobre la presentación del 
"Plan México". 
(2025-01-14, Adriana Pérez Cañedo, 100.1 Stereo Cien, ) 
En entrevista para Enfoque Noticias, Francisco Cervantes, presidente del Consejo Coordinador 
Empresarial (CCE), compartió su perspectiva sobre el Plan México presentado por la Presidenta 
Sheinbaum. Cervantes destacó la importancia de este plan, que considera una política industrial 
ambiciosa y necesaria, con metas claras y un enfoque transversal. Resaltó la inclusión de 
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sectores como las PyMEs, la elevación del contenido nacional en manufactura, y la importancia 
de la educación y la sostenibilidad ambiental. También mencionó la necesidad de certeza jurídica 
y la independencia en el Poder Judicial, así como el compromiso empresarial con la 
sostenibilidad. 
103.3 Radio Fórmula, 
 

COLUMNAS Y ARTÍCULOS 
 

Jaque Mate // Rescate de Pemex 
(2025-01-15, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8) 
Lema de propaganda e acuerda usted de cuando López Obrador canceló las subastas de Pemex 
para la exploración de campos petroleros? El expresidente expresó así su rechazo a los 
empresarios privados que se habían atrevido a invertir en petróleo. "Ya rescatamos Pemex". 
declaró, precisamente por haber eliminado esas licitaciones privadas. 
 

Historias De NegoCEOs // Los 23 mil mdd para CFE y las empresas inglesas 
(2025-01-15, Mario Maldonado, El Universal, . 9) 
El plan de la administración de Claudia Sheinbaum para enfrentar un escenario de crisis de 
abasto de energía eléctrica dependerá invariablemente del sector privado. A pesar de que la 
premisa es mantener la rectoría de este sector en manos del Estado, las inversiones estratégicas 
provendrán de las empresas nacionales e internacionales, pues la inversión pública se verá 
minada por los gastos de mantenimiento de la red. Las empresas internacionales que han 
mostrado interés por invertir en el tema son las inglesas WTS Energy, XWells, Zuma Energía, 
YLEM, Tracsa Energía y Engie. Las compañías del Reino Unido resultan una opción interesante 
para el gobierno de México ahora que no se tiene la mejor relación con las españolas, que solían 
ser las preponderantes en este mercado. 
 

Juegos de Poder // ¿Servirá el Plan México? 
(2025-01-15, Leo Zuckermann, Excélsior, . 9) 
La estrategia del gobierno parte de la premisa de que el presidente estadunidense estará de 
acuerdo con un proceso de sustitución de importaciones que incluya a México. Que nos vamos 
a beneficiar por el famoso nearshoring o la relocalización de las empresas. Hoy eso no queda 
claro. Trump podría, de hecho, incluir a nuestro país en la lista de naciones a las que aplicaría 
aranceles para incentivar que las fábricas se establezcan en Estados Unidos. El gobierno 
mexicano, en cambio, le está apostando a recibir aquí a las empresas que dejen a China por la 
guerra comercial con el gigante norteamericano. Si Trump incluye a México en su proteccionismo 
comercial, impone aranceles e incluso repudia el Tratado de Libre Comercio, adiós al Plan México 
y toda su estrategia de política industrial por medio de "polos del bienestar". 
 

Análisis Superior // Tiempos convulsos 
(2025-01-15, David Páramo, Excélsior, . 3) 
Parece que los miembros de la ABM están por corroborar que, cuando la noche es más oscura, 
más intensamente brillan las estrellas. En noviembre parecía que Julio Carranza tampoco lograría 
cambiar los estatutos de la ABM, un tema que se ha venido arrastrando desde las épocas en que 
este gremio era presidido por Luis Niño de Rivera. Sin embargo, han comenzado a darse algunos 
cambios importantes que permiten suponer que, quizá, la próxima semana estará resuelto el 
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tema y además quién será el nuevo presidente de este gremio que tomará posesión en la 
convención que realizarán en Vallarta el 8 y 9 de septiembre. 
 

Activo Empresarial // Sheinbaum y Ebrard amarran inversiones de Amazon WS y Bayer, 
ya anunciadas, pero... 
(2025-01-15, José Yuste, Excélsior, . 1 2) 
La presidenta Sheinbaum anunció y comprometió la inversión de Amazon Web Services en 
México. Es una inversión grande, de 5 mil millones de dólares, para crear en el estado de 
Querétaro tres centros de datos. Este tipo de inversión es clave para lo que viene, y no sólo es 
el almacenamiento de datos, sino el uso de toda la tecnología digital, incluyendo la inteligencia 
artificial. 
 

Bitácora del Director // Mil menores sustraídos 
(2025-01-15, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2) 
La crisis de desapariciones que vive el país -ocurren casi 40 casos al día, en promedio, desde el 
inicio del sexenio- tiene un aspecto aún más siniestro: la sustracción de un millar de menores de 
edad. El lunes, cuando preparaba la entrega del día siguiente de esta Bitácora, advertí que el 
Registro Nacional de Personas Desaparecidas y No Localizadas daba cuenta de esa terrible 
realidad. Ayer por la tarde, al escribir estas líneas, eran mil 11 los casos. 
 

Veranda // Gemes identifica los retos para el turismo mexicano en 2025 
(2025-01-15, Carlos Velázquez, Excélsior, . 5) 
El Grupo Empresarial Estrategia (Gemes), de Héctor Flores Santana, publicó su Informe Especial 
sobre la Evolución del Turismo en 2024, que prueba la resiliencia de este sector en México. Ello 
no obstante la contracción en el número de asientos aéreos disponibles, debido a los problemas 
en algunos motores que utilizan Boeing y Airbus y de la competencia creciente de países que 
invierten en promoción mucho más que México. 
 

Cuenta Corriente // AMB: robustece su gobierno corporativo 
(2025-01-15, Alicia Salgado, Excélsior, . 5) 
Uno de los compromisos que asumió Julio Carranza al tomar posesión de la presidencia de la 
Asociación de Bancos de México (ABM), hace dos años, fue la de realizar una importante revisión 
del sistema de gobernanza, con reforma a los Estatutos de la asociación. La última reforma fue 
realizada en julio de 2017, que dio paso a la "democratización" de las decisiones al facilitar la 
elección del presidente y los vicepresidentes por grupo en función del precepto "un voto por 
banco", sin importar tamaño; no se ha acompañado de un sistema de participación más activa ni 
dentro de los subgrupos de la ABM ni dentro del sistema de comisiones (pasaron en este inter 
de 5 a 9) y comités especializados que la integran, que superan las cinco decenas. 
 

Duda Razonable // ¿Quién del gobierno le platica a Trump? 
(2025-01-15, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2) 
¿Quién del gobierno le platica a Trump? altan cinco días para que Donald Trump tome posesión. 
Todos conocemos las amenazas que ha lanzado, su obsesión con los migrantes, las drogas, el 
comercio internacional. Tiene preparadas cien órdenes ejecutivas que, según él, firmará en los 
primeros días, si no es que en las primeras horas. A la cabeza de ellas, las que tienen que ver 
con migración. Los migrantes que viven allá tienen mucho miedoy con razón. 
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En Privado // Violencia sí, hay saldos, no diagnóstico 
(2025-01-15, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3) 
La peor gestión contra la violencia y la inseguridad en la historia reciente del país es la del 
presidente Andrés Manuel López Obrador, que en sus cinco años y 10 meses dejó un saldo de 
199 mil 621 homicidios dolosos y 52 mil 500 desaparecidos, lo que ninguno de sus antecesores 
del México moderno, una impunidad de 90 por ciento y una extensión territorial y diversificación 
criminal de la delincuencia organizada nunca vistos. 
 

Día con Día // México y Trump II 
(2025-01-15, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3) 
La imposición de todo lo que Trump quiere hacer y exige de México casi acabaría con la relación 
bilateral. Eso no sucederá. El peligro de la "negociación" en puerta no está ahí, creo, sino en los 
porcentajes de cumplimiento que Trump esté dispuesto a aceptar en cada asunto. Trump ha 
conectado demasiados asuntos graves a la "negociación" que plantea para México: aranceles, 
migración, crimen organizado. 
 

Estrictamente Personal // Le llegó la hora a Cuauhtémoc 
(2025-01-15, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 34) 
Le llegó la hora a Cuauhtémoc a suerte de Cuauhtémoc Blanco se hizo pública el 3 de enero, 
cuando en una gira en Xochitepec, la presidenta Claudia Sheinbaum dijo que para atender la 
seguridad no se necesita tener la mano dura, sino honestidad y justicia. Ocho días después, el 
gobierno de Morelos, encabezado por Margarita González, interpuso las primeras cuatro 
denuncias penales por presuntos actos de corrupción durante la administración de Blanco. La 
declaración presidencial le dio el visto bueno a la gobernadora para actuar contra Blanco y su 
entorno, que durante seis años protegió el expresidente Andrés Manuel López Obrador, quien, 
en su afán para que Morelos pasara a manos de Morena, sacrificó a los morelenses. 
 

Coordenadas // Pistas para hacer frente a la incertidumbre con Trump 
(2025-01-15, Enrique Quintana, El Financiero, . 2) 
Si alguien afirma que sabe con precisión lo que va a ocurrir con la economía a partir del lunes 20 
de enero, en realidad está alardeando. Las implicaciones del arribo de Donald Trump a la Casa 
Blanca son inciertas. Algunos piensan que va a aplicar absolutamente todas las medidas 
extremas que ha propuesto, tanto en materia de aranceles, así como en migración o en 
seguridad. Visualizan por lo mismo un 2025 envuelto en una recesión económica global derivada 
de una guerra arancelaria entre múltiples países con Estados Unidos, y también un caos derivado 
de las deportaciones masivas, así como de la instrumentación de operaciones militares 
quirúrgicas en México realizadas de manera unilateral. 
 

Ricos y Poderosos // ¡Vienen los aranceles! 
(2025-01-15, Marco Antonio Mares, El Economista, . 22) 
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El inicio del segundo mandato de Donald Trump en Estados Unidos, el próximo 20 de enero, 
marcará el principio de una nueva era económica en el mundo. En su primer día como presidente 
de Estados Unidos, Donald Trump cumplirá sus amenazas de imponer aranceles a distintos 
países, entre ellos, México. Esta vez, sus declaraciones no quedarán solo como promesas de 
campaña que nunca se cumplen. 
 

La Gran Depresión // El lunes, la última fecha esperada 
(2025-01-15, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 8) 
Dentro de todas las fechas de eventos relevantes esperados en el corto plazo, la del lunes es 
prácticamente la última del calendario. Entonces, a partir del lunes, todo serán consecuencias de 
esta realidad en la que habrá que vivir durante los próximos años. 
 

La Quinta Transformación // Los primeros 100 días, también, de kosmos 
(2025-01-15, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7) 
El corporativo Grupo Kosmos, de la familia Landsmanas, lo hizo una vez más. Sus empresas de 
proveeduría de alimentos lograron arrancar un nuevo sexenio, el de Claudia Sheinbaum, con 
adjudicaciones en el sector público de contratos millonarios, como lo vienen haciendo 
recurrentemente desde los tiempos del panista Vicente Fox. Con un ejército de más de 20 
razones sociales para operar, la mayoría de ellas con los mismos socios accioVICENTE nistas, 
el grupo que dirige actualmente Jack Landsmanas Stern supo saltar del neoliberalismo a los 
tiempos de la 4T, para vender servicios de alimentación por alrededor de 20 mil millones de 
pesos. 
 

Desde El Piso de Remates // Bancos no podrán cumplir meta de Plan México 
(2025-01-15, Maricarmen Cortés, 24 Horas, . 14) 
Entre la ruta crítica que se anunció para la primera fase del Plan México, del 3 al 7 de febrero se 
lanzará un fondo de Banca de Desarrollo exclusivo para mipymes proveedores/exportadores con 
empresas anclas. En su discurso al presentar el Plan México, la presidenta Sheinbaum criticó a 
los bancos precisamente por no apoyar más a las pymes y marco de la próxima Convención 
bancaria, el 18y de abril, se firmará un acuerdo entre la Asociación de Bancos de México, ABM; 
Banxico y autoridades financieras para incrementar el acceso a financiamiento para pymes en 
una tasa de 3.5% anual. 
 

Reforma pendiente 
(2025-01-15, Martín Espinosa, Excélsior, . 10) 
Los diversos sectores del país han insistido en la necesidad urgente de que el Poder Legislativo 
apruebe la Ley General de Seguridad Privada ante la alta informalidad que se registra en ese 
ámbito en México, así como por la falta de estándares homologados para la operación de las 
diversas corporaciones que existen y la escasa coordinación con las autoridades, lo que pone 
aún en mayor riesgo a empresas y ciudadanos. 
 

TREN MAYA 
 

Contrata Tren Maya monitoreo de agua 
(2025-01-15, Pedro Villa y Caña, El Universal, . 9) 
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La empresa Tren Maya, S.A. de C.V., perteneciente a la Secretaría de la Defensa Nacional 
(Sedena), entregó al Instituto Mexicano de Tecnología del Agua (IMTA) el contrato para el 
monitoreo integral de cuerpos de agua que hay en los siete tramos de la obra ferroviaria a fin de 
identificar, prevenir y mitigar posibles afectaciones a los recursos hídricos. En el fallo del contrato 
A-07-HOM-007HOM001-N-62025 se detalla que Tren Maya, S.A pagará un total de 24 millones 
573 mil pesos por este servicio, el cual tendrá una vigencia hasta el 31 de diciembre de este año. 
El Universal (sitio), 
 

Tiene Fonatur 56% del gasto asignado a turismo 
(2025-01-15, Redacción, La Jornada, . 14) 
El Fondo Nacional de Fomento al Turismo (Fonatur) tendrá más de la mitad del presupuesto 
autorizado al sector turístico este año, indican datos divulgados ayer en el Diario Oficial de la 
Federación; el gobierno le asigna una partida de mil 774 millones 898 mil 238 pesos. De ese total, 
mil millones 318 mil 855 pesos (56 por ciento) serán destinados directamente al Fonatur-que 
antes concentró los recursos para el Tren Maya (imagen)y a su área de infraestructura. Los 
restantes 774 millones son para el sector turístico. 
 

Anuncian la presentación del Paquete Turístico 4T 
(2025-01-15, Aldo Munguía, El Financiero, . 21) 
El gobierno actual impulsará llanzamiento de un 'Paquete Turístico 4T' para viajar en los 
aeropuertos controlados por el Ejército, usar la aerolínea del Estado y hospedarse en los hoteles 
aledaños al Tren Maya que aún no están listos. El director general del Instituto de Seguridad y 
Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (ISSSTE), Martí Batres, detalló que uno de los 
planes para consolidar dicha institución es la creación de paquetes turísticos para los 
asegurados. 
 

¿Qué es el "paquete turístico 4T"?; sales del AIFA, viajas en Mexicana y usas el Tren 
Maya 
(2025-01-14, Eduardo Dina, Pedro Villa y Caña, El Universal (sitio), ) 
Martí Batres Guadarrama, director del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los 
Trabajadores del Estado (ISSSTE), presentó este martes 14 de enero los 25 puntos para la 
transformación del Instituto para que tenga "una nueva etapa de mejora sustantiva". En la 
presentación en la conferencia mañanera de la presidenta Claudia Sheinbaum, Batres mencionó 
que se incluye en el ISSSTE un "paquete turístico 4T" para aprovechar la infraestructura 
construida desde el gobierno del expresidente Andrés Manuel López Obrador. 
SDP Noticias (sitio), 
 

Dan al IMTA contrato para supervisar impacto hídrico del Tren Maya; monitoreo incluye 
cenotes 
(2025-01-14, Pedro Villa y Caña, Alelhí Salgado, El Universal (sitio), ) 
La empresa Tren Maya S.A. de C.V., perteneciente a la Secretaría de la Defensa Nacional 
(Sedena), entregó al Instituto Mexicano de Tecnología del Agua (IMTA) el contrato para el 
monitoreo integral de cuerpos de agua que hay en los siete tramos de la obra ferroviaria con el 
objetivo de identificar, prevenir y mitigar posibles afectaciones a los recursos hídricos. En el fallo 
del contrato LA-07-H0M-007H0M001-N-6-2025 se detalla que por este servicio, Tren Maya S.A. 
de C.V., pagará 24 millones 573 mil 034 pesos. 
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Chetumal: hoteleros reclaman promoción ahora con el Tren Maya 
(2025-01-14, Redacción, R. R., Vecinos Cancun Centro, Reportur.mx (Sitio), ) 
Hoteleros del sur de Quintana Roo han reclamado un programa de promoción turística para los 
destinos de la zona, ahora que el Tren Maya inició operaciones, y así revertir la baja afluencia de 
viajeros por las obras que dañaron las carreteras. El presidente de la Asociación de Hoteles del 
sur, Raúl Andrade Angulo, señaló que en parte la disminución de turistas a la zona tenía que ver 
con los problemas de movilidad y las condiciones de las carreteras durante el último año. 
 

Presenta Martí Batres Plan de 25 puntos para la transformación del ISSSTE 
(2025-01-15, Redacción, Promoción de la Salud Gob (Sitio), ) 
El director general del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado 
(ISSSTE), Martí Batres Guadarrama, presentó en la conferencia matutina: "La mañanera del 
pueblo" de la Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, el Plan para la Transformación del ISSSTE 
basado en 25 puntos, el cual tiene como propósito fortalecer los derechos de las y los 
trabajadores. En relación con el eje de seguridad social integral, continuó Martí Batres, el punto 
19, se impulsará el Paquete Turístico 4T para aprovechar la nueva infraestructura aeroportuaria, 
ferroviaria, hotelera, arqueológica y cultural de la Cuarta Transformación: Aeropuerto 
Internacional Felipe Ángeles (AIFA), Mexicana de Aviación, Aeropuerto de Tulúm y Tren Maya; 
 

AIFA 
 

Reportan ocupación récord industrial en el Valle de México 
(2025-01-15, Sara Cantera, El Universal, . 22) 
La Ciudad de México y su zona metropolitana registraron un récord de ocupación de 1.5 millones 
de metros cuadrados (m²) de inmuebles industriales durante el año pasado, de acuerdo con el 
corredor inmobiliario CBRE. Los mercados que representaron mayor actividad fueron el corredor 
Cuautitlán, Tultitlán y Tepotzotlán con 67%, seguido del nuevo corredor Zumpango AIFA con 17% 
y Tlalnepantla 7%, dijo Francisco Muñoz, vicepresidente senior de CBRE sector Industrial & 
Logística. 
 

Proponen ofrecer más servicios en Mexicana 
(2025-01-15, Sara Cantera, El Universal, . 21) 
Ante la cancelación de ocho de las 18 rutas hacia donde volaba Mexicana de Aviación, expertos 
sugieren replantear el modelo comercial y la venta de servicios para que la aerolínea del Estado 
mexicano sea rentable. Este año espera abrir el servicio de carga en las ciudades de Guadalajara, 
Mérida, San José del Cabo y Tulum, ya que ahora se realiza únicamente desde el Aeropuerto 
Internacional Felipe Ángeles (AIFA). 
El Universal (sitio), 
 

Ozone Cargo inicia operaciones regulares de carga en el Aeropuerto Internacional Felipe 
Ángeles. 
(2025-01-14, Samuel Cuervo, Canal 120 Milenio, ) 
La aerolínea de carga Ozone Cargo inició sus operaciones permanentes desde el Aeropuerto 
Internacional Felipe Ángeles (AIFA) el 10 de enero, con un vuelo hacia Zhengsu, China. La 
ceremonia de lanzamiento de operaciones en el Aeropuerto Internacional Shengzhou Xinseng se 
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realizó el 13 de enero de 2025, con la presencia de representantes de la embajada de México en 
China, la Defensa, AFAC, AIFA y autoridades de Ozone Cargo. La aerolínea, que previamente 
operaba vuelos charter en el AIFA, ahora realizará dos operaciones regulares semanales hacia 
Shengzhou. 
 

El Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles abre ruta de carga hacia China. 
(2025-01-14, Aída Carrasco, Canal 34 Mexiquense, ) 
El Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) ha inaugurado una nueva ruta de carga hacia 
China, operada por la línea Wasom Cargo. La iniciativa fue lanzada oficialmente el pasado viernes 
10 de enero, con el primer vuelo partiendo del AIFA hacia una ciudad china. La ceremonia de 
inauguración se llevó a cabo el lunes en el Aeropuerto Internacional de China, con la presencia 
de autoridades de la Agencia Federal de Aviación Civil, representantes del AIFA y de la embajada 
de México en China. 
 

REFINERÍA DOS BOCAS 
 

El Dedo en La Llaga // La gasolina del terror 
(2025-01-15, Adriana Delgado Ruiz, El Heraldo de México, . 6) 
Un litro de gasolina magna cuesta 23.97 pesosen promedio, 46 por ciento más caraque en 
Estados Unidos, donde pagane equivalente a 16.42 pesos. ¿Por qué es tan cara aquí? La razón 
principal es que de esos 23.97 pesos, 6.4555 son de IEPS y 3.3062 de IVA, es decir 10.07 pesos 
de ese precio son impuestos. ¿No sé suponía que la promesa era que costara 10 pesos en total 
y no en impuestos? Estamos muy lejos de autosuficiencia energética. La refinería de Dos Bocas 
está trabajando a sólo el 9.4 por ciento de su capacidad y el resto del sistema también enfrenta 
grandes rezagos, así que seguimos importando 6 de cada 10 litros que usamos. 
El Heraldo de México (sitio), 
 

Ideología o ciencia 
(2025-01-15, Xóchitl Gálvez, El Universal (sitio), ) 
Para que un gobierno sea próspero, quien lo encabece debe tomar decisiones sustentadas en 
datos, evidencias y visión de futuro; nunca con base en ideologías o caprichos personales como 
sucedió, en reiteradas ocasiones, en el sexenio pasado. Y precisamente, en contraste, el 
expresidente Andrés Manuel López Obrador inició la construcción de la refinería Dos Bocas. Y 
así, mientras el mundo viraba a energías limpias o menos contaminates, el mandatario priorizó 
el uso del combustóleo. 
 

Autoridades estatales revelaron un aumento significativo en la participación de las 
mujeres en el crimen organizado en Tabasco. 
(2025-01-15, Norma García, Fernando Robles, Canal 120 Milenio, ) 
Autoridades estatales en Tabasco han reportado un notable incremento en la participación de 
mujeres en actividades del crimen organizado, especialmente en el contexto de investigaciones 
relacionadas con un atentado en un bar de Villahermosa. Recientemente, una joven vinculada a 
esta actividad fue asesinada cerca de la refinería Dos Bocas. Entre 2024 y 2025, el Tribunal de 
Justicia de Tabasco procesó a 183 mujeres mayores de edad por delitos de delincuencia 
organizada y tráfico de drogas. Hasta noviembre de 2024, el Comité de Derechos Humanos de 
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Tabasco reportó 60 ejecuciones de mujeres y 17 feminicidios, cifras que las autoridades atribuyen 
al creciente involucramiento. 
 

SICT 
 

PND dará pauta a mejor futuro: SICT 
(2025-01-15, Redacción, La Razón de México, . 20) 
De acuerdo con Jesús Antonio Esteva Medina, titular de la Secretaría de Infraestructura, 
Comunicaciones y Transportes (SICT), los Foros de Consulta Ciudadana permitirán construir un 
Plan Nacional de Desarrollo (PND) 2025-2030 que marcará la pauta de nuestro país hacia un 
futuro más equitativo, sustentable e inclusivo. El titular de la SICT señaló que el PND incluye 
propuestas concretas para modernizar la infraestructura de transporte, promover el uso de 
energías limpias y fortalecer la conectividad entre regiones. 
Milenio (sitio), 
 

Municipio espera autorización para reabrir avenida Vicente Guerrero¡No te pierdas las 
últimas noticias! 
(2025-01-14, Redacción, Yo Ciudadano (sitio), ) 
Tras la cancelación de la construcción del puente vehicular a cargo de Ferromex en la zona 
centro, el Gobierno Municipal de Juárez está en espera de un documento que autorice reabrir la 
circulación vial de la avenida Vicente Guerrero. El alcalde Cruz Pérez Cuellar informó esta 
mañana en su rueda de prensa semanal que lo que se busca es reabrir la circulación vehicular y 
para ello solo se necesita un documento que deberá emitir Ferromex, la Secretaría de 
Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) o la autoridad federal que corresponda. 
 

Contratos de fin de sexenio: SOBSE pagó 136 millones por "apoyo administrativo" 
(2025-01-14, Redacción, Emeequis (Sitio), ) 
Antes del cambio de gobierno en la Ciudad de México, la Secretaría de Obras y Servicios 
capitalina (SOBSE) pagó 136.7 millones de pesos a CONSULTORÍA INTEGRAL EN 
INGENIERÍA S.A. DE C.V. por "apoyo técnico administrativo" para los últimos 90 días del sexenio 
pasado, es decir, para realizar trabajos que ya realizan los propios empleados de la dependencia 
capitalina. De acuerdo con documentos oficiales en poder de EMEEQUIS, la SOBSE bajo la 
gestión de Jesús Esteva, actual titular de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y 
Transportes (SICT) se suscribieron tres contratos por adjudicación directa con la citada empresa 
entre julio y septiembre de 2024 para "apoyo técnico administrativo" en tres diferentes proyectos. 
 

PRESUPUESTO DE EGRESOS DE LA FEDERACIÓN 
 

Turismo en México, retos que no podemos ignorar 
(2025-01-15, Irene Muñoz, El Universal (sitio), ) 
El turismo ha sido, por más de dos décadas, un pilar estratégico en la economía mexicana, 
consolidándose como el segundo sector generador de empleos más importante del país, solo 
superado por la construcción. En el tercer trimestre de 2024, esta industria empleó a 4.9 millones 
de personas, representando el 9.1% del empleo total nacional. Su impacto social también es 
significativo: entre 2018 y 2022, cerca de medio millón de mexicanos lograron salir de la pobreza 
gracias a esta actividad. Estas cifras no solo evidencian su relevancia económica, sino también 
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su capacidad para combatir la desigualdad y fomentar un desarrollo más inclusivo en todo el 
territorio nacional. 
 

Alcalde de Torreón pedirá a legisladores gestionar recurso para drenaje pluvial 
(2025-01-14, Brenda Alcalá, Milenio (sitio), ) 
El alcalde de Torreón Román Alberto Cepeda González, solicitará apoyo a los legisladores para 
que haga las gestiones necesarias para la liberación de 500 millones de pesos que están 
etiquetados en el Presupuesto de Egreso de la Federación de 2025 para el drenaje pluvial. Como 
se informó, el diputado federal Marcelo Torres Cofiño integrante de la Comisión de Recursos 
Hidráulicos y Agua Potable de la Cámara de Diputados, dio a conocer que en el presupuesto de 
Egresos de la Federación tienen asignado un recurso del orden de los 491 millones de pesos 
para drenaje pluvial en Torreón. 
 

Presupuesto a energía refleja prioridad en Pemex y CFE: CIEP 
(2025-01-15, Ulises Juárez, Energía a Debate (Sitio), ) 
Los recursos asignados a energía en el Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2025 
reflejan la continuidad de las propuestas enfocadas en el fortalecimiento de Petróleos Mexicanos 
(Pemex) y de la Comisión Federal de Electricidad (CFE), encontró el Centro de Investigación 
Económica y Presupuestal (CIEP). El presupuesto asignado para el sector energético para este 
año asciende a 1.08 billones de pesos, equivalente al 3 por ciento del Producto Interno Bruto 
(PIB) y el 11.7 por ciento del total del PEF, refirió el Centro. 
 

REFORMA ENERGÉTICA 
 

Hay que acelerar transición energética, piden expertos 
(2025-01-15, Arturo Gómez Salgado, Milenio Diario, . 1, 14) 
Aunque en la administración de Donald Trump se prevé un relajamiento en las regulaciones 
medioambientales, tal como lo hizo durante su primer mandato, México debe acelerar la 
transición energética para no perder la oportunidad de captar inversiones que son parte del 
fenómeno del nearshoring, expusieron expertos. Avelina Ruiz, gerente de Cambio Climático de 
WRI-México, destacó que cuando menos dos terceras partes de empresas globales están 
alineadas a la meta de reducción de emisiones de la Conferencia de Cambio ClimátiCO de la 
ONUy Pacto Verde Europeo para 2050, por lo que sus inversiones tienen que estar apegadas a 
esta visión. 
 

La reconversión de la termoeléctrica de Tula: ¿un paso hacia un futuro más limpio? 
(2025-01-15, Redacción, Excélsior, . 16) 
La reconversión de la termoeléctrica "Francisco Pérez Ríos" ubicada en Tula, Hidalgo, anunciada 
el pasado 4 de enero por la presidenta Claudia Sheinbaum, es una noticia positiva en medio de 
los retos ambientales que enfrenta México. Este proyecto, por mucho tiempo demandado por la 
sociedad civil y diversas organizaciones, promete mejorar la calidad de vida de los habitantes de 
la región y contribuir a la transición hacia una matriz energética más limpia y sostenible. 
 

La transición energética en México: retos y prioridades para 2025 
(2025-01-15, Gerardo Pérez Guerra , El Universal (sitio), ) 
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Este 2025, la Amdee celebra 20 años de liderazgo y compromiso con el desarrollo de la energía 
eólica en México. Durante estas dos décadas, hemos sido testigos del crecimiento de una 
industria que no solo impulsa la transición energética, sino también el desarrollo económico, la 
innovación tecnológica y la generación de empleos verdes en el país. Este aniversario nos 
encuentra en un momento clave, donde los retos que enfrentamos como sector también nos 
brindan la oportunidad de contribuir al futuro sostenible que México necesita. 
 

Marina del Pilar impulsa el Foro de Energía para el Plan Nacional de Desarrollo 2025-
2030Relacionado 
(2025-01-14, Redacción, El Soberano MX (sitio), ) 
La Gobernadora de Baja California, Marina del Pilar, encabezó el Foro de Energía como parte de 
los trabajos para la elaboración del Plan Nacional de Desarrollo 2025-2030 del gobierno de la 
Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo. Este encuentro, celebrado en coordinación con la 
Secretaría de Energía y la Comisión Federal de Electricidad (CFE), reunió a especialistas, 
funcionarios y representantes del sector energético para abordar temas clave como la transición 
energética, precios justos y el cambio climático. 
 

La Agencia de Energía y ENGIE unen fuerzas para liderar la sostenibilidad energética de 
Querétaro 
(2025-01-14, Redacción, Reportacero (Sitio), ) 
El titular de la Agencia de Energía del Estado de Querétaro, Mauricio Reyes, firmó un convenio 
de colaboración con la representante de la empresa Engie México, Ana Laura Ludlow, a fin de 
impulsar el desarrollo sostenible en la región mediante proyectos que promuevan el uso eficiente 
del gas natural en sectores industriales, comerciales y domésticos, optimizando la infraestructura 
estatal en este rubro. El convenio incluye acciones dirigidas a promover una transición energética 
sostenible con alternativas como el biometano y las energías renovables, contribuyendo a la 
descarbonización de procesos y la reducción de emisiones en Querétaro. 
 

Invertirá CFE 23 mmdd en este sexenio 
(2025-01-14, Redacción, Federico Guevara (Sitio), ) 
Se estima que la Comisión Federal de Electricidad (CFE) destinará 23 mil millones de dólares 
para el desarrollo de infraestructura durante el sexenio. Como parte del arranque de las mesas 
de consulta pública para la elaboración del Plan Nacional de Desarrollo, 2025-2030, el secretario 
técnico y subsecretario de hidrocarburos de la Secretaría de Energía (Sener), Juan José Vidal 
Amaro, dijo que se contempla un importante plan de expansión del sistema eléctrico. El cual 
contempla incrementos considerables de energía limpia, para los que se contemplan hasta 12 
mil millones de dólares del total mencionado, dijo durante la inauguración de las mesas. 
 

ACTUALIZACIONES LEGISLATIVAS 
 

Plan México: ¿Por qué enero y febrero son clave en las fechas del proyecto? 
(2025-01-14, Redacción, El Financiero (Sitio), ) 
El Plan México, presentado por la presidenta Claudia Sheinbaum, tendrá fechas claves para que 
su implementación comience a tan solo unos días del regreso de Donald Trump a la Casa Blanca. 
Una parte importante del plan es que apunta a cambiar las cadenas de valor que se han 
construido en México. Enrique Quintana, columnista de El Financiero, explica en su texto 'Plan 
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México, el diablo está en los detalles', que si se sustituye la provisión de una parte de insumos y 
equipo de China con los de proveedores locales, aumentará el valor agregado que generan las 
exportaciones mexicanas. 
 


